
Магнитогорск – город относи-
тельно молодой. но он имеет, как 
говорят специалисты, достаточно 
широкое «музейное простран-
ство». 

У нас более сорока различных 
музеев, начиная с краеведче-
ского и заканчивая школьными. 

В связи с Международным днем 
музеев, который отмечают 18 мая, о 
делах музейных мы беседуем с заслу-
женным работником культуры рос-
сии, директором Магнитогорского 
краеведческого музея александром 
ивановыМ.

– александр александрович, го-
родской краеведческий музей – это 
центр, который формирует заинтере-
сованность магнитогорцев в своем 
историческом прошлом. в чем это 
выражается сегодня?

– Формировать заинтересованность 
– это не только проводить традицион-
ные для музея экскурсии и лекции. Это 
еще и большая выставочная работа 
на востребованные временем темы, 
такие, например, как «Подсистема 
страха» о спецпереселенцах или фото-
выставка эстетической направлен-
ности, где показаны женские образы 
XIX–XX веков... Во-вторых, наш музей 
– еще и методический центр. Все за-
метные музеи в Манитогорске созда-
ны или реконструированы при помощи 
наших сотрудников. Это политехниче-
ский и строительный колледжи, кон-
серватория, Гипромез, музей местного 
самоуправления и другие. Сейчас идет 
работа в Магнитогорской таможне. В 
городе сформировалась тенденция: 
иметь свой музей – престижно. Это 
говорит и о солидности учреждения, 
его стабильности, надежности и, в то 
же время, «читается» определенная 
философия: только опираясь на знание 
прошлого, можно уверенно смотреть 
в будущее.

– а как обстоят дела со школьны-
ми музеями? Я знаю, что в связи 
с конкурсом, посвященном 80-ле-
тию ММк, вы в составе комиссии 
изучали состояние и работу музеев 
в учебных заведениях.

– Школьные музеи – отдельная тема. 

Да, мы провели их смотр. Есть хорошие 
музеи, но общее впечатление – разо-
чарование. Причин такого положения 
много: и недостаток финансов, и не-
хватка педагогов... Но основная причи-
на – позиция руководства школ. Было 
бы желание. Часто учителя-историки 
заявляют, что музей им не нужен, ибо 
все, что необходимо для занятий, они 
находят в Интернете. В связи с этим 
хочу сказать: никогда не потеряет 
своей ценности, воспитательного зна-
чения и эмоционального воздействия 
настоящий исторический артефакт, 
документ, подлинник. Через Интернет 
мы получаем только информацию о 
жизни, в музее мы сталкиваемся с 
самой жизнью. Поэтому музей как 
явление никогда не исчезнет.

– сейчас ведут разговоры о поис-
ках новых путей в привлечении посе-
тителей, о новых формах музейной 
работы...

– Да, тема эта 
акт уальна. Но, 
думается, к та -
кой форме, как 
«Ночь в музее», 
наша публика не 
готова. Да и масштаб музея у нас не 
столичный. А вот интерактивные ме-
тоды взаимодействия с посетителями 
мы используем. Это особенно при-
влекает детей: интересно попытаться 
добыть огонь первобытным способом 
или испытать на себе старый метод 
наказания – стоять коленями на горо-
хе... Существует традиционная форма 
музейной работы – лекции. Наши 
сотрудники сейчас думают, в какой 
форме донести до горожан музейные 
наработки по краеведению. Это могут 
быть определенные субботы каждого 
месяца. В основу таких встреч можно 

брать не только краеведение, но и 
уникальные фондовые материалы, 
которые хранят в наших запасниках 
и нечасто выставляют на обозрение. 
Например, замечательная коллекция 
медного литья. У этого вида искусства 
интереснейшая история, корни кото-
рой уходят в староверчество. Мы об-
ладаем генеральной коллекцией работ 
художника, летописца строительства и  
становления Магнитки Г. Соловьева. 
У нас интереснейшая коллекция по 
археологии, которая позволяет рекон-
струировать прошлое нашего края от 
каменного века до Средневековья. 
Эти и другие темы можно объединить 
в спецкурсы и предложить горожанам. 
Мы реалисты, и не думаем, что это вы-
зовет бум. Придут глубоко заинтересо-
ванные люди. Но, по крайней мере, у 
них будет возможность удовлетворить 
свой интерес. А пока все это в стадии 

проработки.
– а лександр 

александрович, 
такие «лекцион-
ные субботы» на-
целены, в основ-
ном, на взрос -

лых, может быть – студентов. но я 
хочу вернуться к детям, к проблеме 
воспитания культурного человека. 
ориентация на ЕгЭ явно не способ-
ствует решению этой задачи.

– Недавно Владимир Путин публично 
заявил, что необходимо определить 
сто лучших литературных художествен-
ных произведений, обязательных для 
прочтения во время учебы в школе. 
Причем – обязательно, своего рода 
принуждение. Ведь положение ката-
строфическое, молодежь не читает. 
На мой взгляд, у нас должна быть 
разработана «программа по принуж-

дению подрастающего поколения к 
овладению культурно-историческим 
наследием». В этой программе должны 
быть задействованы театры, картин-
ная галерея, музеи... Разработать и 
скоординировать ее должны педагоги 
и специалисты.

– Хотелось бы поговорить и о 
научной деятельности. Уровень 
городского музея тем и отличается 
от ведомственных, что научная раз-
работка темы выставки или теоре-
тического исследования является 
неотъемлимой частью работы.

– Когда посетитель приходит в музей, 
он видит готовый «продукт» – выставку. 
Хорошая выставка невозможна без 
проработки и изучения литературы, 
без составления концепции показа, 
без тщательного подбора экспонатов... 
А это и есть научный подход. А если мы 
возьмем теоретическое исследование 
темы – то там вообще наука в чистом 
виде: изучение первоисточников, ана-
лиз, сравнение с имеющимися данны-
ми и даже открытия. Так, например, 
научный сотрудник Галина Старикова 
наработала интереснейший материал 
по православию нашего края. Сборник 
готов к публикации. Ищем спонсора.

– каковы, на ваш взгляд, самые 
насущные проблемы городской 
музейной сферфы, требующие без-
отлагательного решения?

– Во-первых, заинтересовать педа-
гогов в развитии школьных музеев. 
Во-вторых, надо сделать так, чтобы 
культурно-историческое пространство 
города работало на воспитание под-
растающего поколения. И наконец, 
поднять зарплату музейщиков на до-
стойный уровень 

Беседовала  
ТаТьяна ФаТина
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 выСтавки
Большой сбор  
в манеже
с 30 МаЯ по 1 июня в Магнитогорске 
соберутся ведущие металлурги, машино-
строители и строители.

В эти дни в легкоатлетическом манеже на На-
бережной, 5 пройдут две традиционные ежегод-
ные межрегиональные выставки: «Металлургия. 
Машиностроение. Металлообработка. Сварка» и 
«Стройкомплекс-Магнитка».

Их организатор – выставочный центр «Восточ-
ные ворота», а в группе поддержки – правитель-
ство Челябинской области, администрация города, 
Магнитогорская торгово-промышленная палата.

 законопроЕкт
Лихачам  
увеличат штраф
ДЕпУтаты собираются ужесточить нака-
зание для водителей-лихачей. обсуждают 
изменения статьи 12.24 коап. в частно-
сти, строже спросят за причинение вреда 
средней тяжести по неосторожности в 
результате Дтп. 

Авторы законопроекта считают, что нынешнее 
наказание не соответствует общественной опас-
ности и тяжести последствий. Разработчики пред-
лагают увеличить штрафы с двух с половиной до 
четырех тысяч рублей и время, на которое лихачей 
лишают прав – с двух до трех лет. «В Магнитке 
с начала года травмы средней тяжести получили 
11 человек, – пояснила старший инспектор отдела 
пропаганды ГИБДД Магнитогорска Жанна Худя-
кова. – Однако цифра может возрасти, поскольку 
пострадавшие находятся на лечении в стационаре. 
На 14 мая в городе зарегистрировано 4059 ДТП: 11 
человек погибли, из них один ребенок, 172 ранено, 
из них 19 несовершеннолетних».

 прЕДЛоЖЕниЕ
Бизнес готов  
к повышению МРОТ
во второМ полУгоДии 2012 года мини-
мальный размер оплаты труда на Южном 
Урале может быть увеличен до семи тысяч 
рублей. соответствующее предложение 
внесли на рассмотрение работодателей 
государственная инспекция по труду и 
Федерация профсоюзов Челябинской 
области.

Сегодня региональный МРОТ составляет 6600 
рублей – это выше прожиточного минимума и 
среднего показателя по УрФО. Попытка увеличить 
МРОТ в начале 2012 года не нашла поддержки 
объединения работодателей, опасавшихся второй 
волны кризиса. Сейчас бизнес согласился сделать 
такой шаг.

 ДЕкЛараЦия
Самый богатый  
полицейский
он работаЕт начальником одного из 
управлений бюро специальных техниче-
ских мероприятий (бстМ) Министерства 
внутренних дел рФ и ежемесячно зараба-
тывает 2,35 миллиона рублей.

Как следует из сведений о доходах, опублико-
ванных на сайте министерства, Виктор Григоров 
заработал в 2011 году более 28,3 миллиона рублей. 
Доход начальника управления более чем в девять 
раз превышает заработок министра МВД Раши-
да Нургалиева, который, по данным агентства 
«Интерфакс», получил в 2011 году 3,1 миллиона 
рублей.

Виктор Григоров руководит в МВД одним из 
самых засекреченных управлений, занимающихся 
борьбой с преступлениями в сфере компьютерных 
технологий. «У Виктора Николаевича была хоро-
шая квартира. Он ее продал, получив большую 
сумму денег», – пояснила официальный пред-
ставитель БСТМ Лариса Жукова. По ее уверению, 
все необходимые документы, подтверждающие 
сделку, у Григорова имеются.

 зДравоохранЕниЕ
в ЭтоМ гоДУ в Челябинской области будут 
приняты меры по совершенствованию ме-
дицинской помощи больным с сосудистыми 
заболеваниями. Финансироваться данная 
программа будет за счет средств федераль-
ного и областного бюджетов.

Как рассказала на пресс-конференции журнали-
стам главный невролог министерства здравоохране-
ния Челябинской области Галина Бельская, проблема 
инсультов актуальна во всем мире. В России же еже-
годно регистрируют около 450 тысяч больных, из них 
17 тысяч приходится на наш регион.

В рамках проекта планируется организовать 
региональный сосудистый центр на базе Челябин-
ской областной клинической больницы, а также три 
первичных сосудистых отделения: на базе ГКБ № 1 и  
№ 8 Челябинска, а также в городской больнице  
№ 3 Златоуста. Центры создают для того, чтобы при-
близить медицинскую помощь к населению, сделать 
ее более доступной. Помощь должны оказывать 
своевременно и на высоком уровне.

За счет федеральных денег планируется произвести 
оснащение отделений в соответствие со стандартами, 
утвержденными Минздравсоцразвития. Средства 
областного бюджета пойдут на ремонт отделений и 
подготовку специалистов.

Для 35 процентов южноуральцев инсульт заканчи-

вается летальным исходом уже через три недели, то 
есть к окончанию острого периода. Каждый второй 
умирает через год после инсульта, лишь от 13 до 20 
процентов больных, перенесших инсульт, возвраща-
ются к труду, а 66 процентов испытывают постинсульт-
ную депрессию, уточнила Галина Бельская.

Стоить отметить, что Челябинская область одна из пер-
вых в стране стала заниматься долечиванием больных 
с инсультом в санаториях. Так, на сегодня в Кисегаче 
они проходят профилактику и возвращаются к труду. 
Предпринимаемые сегодня меры помогут бороться с 
этим недугом более качественно.

галина иванова,
собкор «мм» в челябинске

На Южном Урале объявлена война инсультам

Культурно-историческое 
пространство города 
должно работать  
на воспитание молодежи

владимир Путин 
решительно взялся 
за президентские 
дела
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 ситуация
Лидеры по пожарам
Этой весной Южный Урал стал лидером по количеству 
лесных пожаров в стране. специалисты говорят, что 
первую строчку в рейтинге региону обеспечили сельхоз-
палы, рыбаки и безответственные шашлычники.

По данным главного управления лесами по области, с начала 
пожароопасного сезона удалось справиться с 629 природными 
возгораниями на площади 5327 га. Тушили лесные пожары более 
4,5 тысячи человек, задействовав 1652 единицы техники.

В этом году ситуация с пожарами сложнее, чем в прошлом. «Ли-
мит» возгораний, установленный стихией в прошлом году на весь 
сезон, был превышен еще в апреле. Масла в огонь подлили сухая 
погода, обилие прошлогодней травы и малоснежная зима.

Красноармейский район горит интенсивнее других терри-
торий. За ним по количеству очагов «тянутся» Кунашакский, 
Еткульский, Чебаркульский и Октябрьский районы.

В ведомствах говорят, что региону есть чем тушить пламя. В 
прошлом году к действующим пожарно-химическим станциям 
(строениям, которые начинены необходимым противопожарным 
оборудованием) добавили ПТС 3-го типа – круглогодичного дей-
ствия. Пока они установлены в Аргаяше и Чебаркуле. Они могут 
выезжать на пожары, переметнувшиеся с сопредельных террито-
рий. По команде их можно направить в Курган, в Свердловскую 
область, Тюмень, Ханты-Мансийск и другие соседние регионы.

Сгоревший лес обследуют лесопатологи. Делают заключение 
– сколько процентов обугленного массива необходимо вырубить. 
Погибшие деревья рубят населению на дрова. Если древесина 
деловая, ее можно продать.

Оставлять обгоревший лес нельзя – разведутся вредители. К 
примеру, жуки-усачи и непарный шелкопряд.

С 17 апреля в области действует особый противопожарный 
режим. Штраф за его нарушение для граждан – 3–4 тысячи 
рублей, для должностных лиц – 10–20 тысяч, для юридических 
– от 100 до 200 тысяч рублей. Если пожар создал угрозу людям, 
то наказание может дойти и до миллиона рублей. В апреле со-
ставлено 147 протоколов на сумму – 928 тысяч рублей.

 кадры
Генеральская рокировка
в Центральном военном округе, куда территори-
ально входит Челябинская область, сменился коман-
дующий.

Первым лицом в иерархии ПВО стал генерал-полковник Ва-
лерий Герасимов, сменивший на этом посту генерал-полковника 
Владимира Чиркина. Валерию Герасимову 57 лет, он прошел че-
ченскую войну, в последнее время был заместителем начальника 
Генерального штаба. Интересно, что на Урал генерал Герасимов 
отправился на следующий день после парада Победы-2012, 
которым командовал. Что касается Владимира Чиркина, то он 
пошел на повышение, ему поручили командовать всеми сухо-
путными силами Российской армии. Незадолго до того, как 
покинуть Екатеринбург (здесь расположен штаб ПВО), генерал 
Чиркин получил высшую церковную награду – медаль Святого 
Праведного Симеона Верхотурского I степени.

 Труд по обязанности – это работа, а работа по склонности – досуг. Бернард ШОУ

вторник 15 мая 2012 годасобытия  комментарии

Слалом между 
ямами

Участники проекта «МагЯма» адресуют  
свои претензии к дорожным службам и ГИБДД

редакЦия газеты «магнитогорский ме-
талл» и телекомпания «тв-ин» завершают 
сбор информации о дорожных ямах, под-
лежащих обязательному ремонту, в рамках 
интернет-проекта «магяма». 

Вся информация, присланная горожанами, 
войдет в официальное обращение на имя 
главы города Евгения Тефтелева о ремонте 

аварийно-опасных участков. Всего в редакцию 
поступило более 40 «ямочных» адресов.

Отметим, что свои претензии участники про-
екта «МагЯма» адресуют не только к дорожным 
службам, но и ГИБДД, которая должна следить за 
тем, чтобы опасные участки были обозначены 
предупреждающими знаками дорожного движе-
ния. Судя по письмам наших читателей, в этом 
направлении местное ГИБДД не работает.

Много претензий у горожан, в частности, было к 
качеству дороги на Казачьей переправе. «Многие 
ежедневно ездят «по казачке» туда и обратно и не 
могли не заметить, что уже четвертая неделя пошла. 
Дорожники вырубили ямы и никак не могут их заас-
фальтировать. Еду вчера на работу с левого берега 
на правый – три развороченные машины. Обратно 
еду – пять развороченных машин, и все из-за того, 
что через всю полосу на мостовом стыке вырублен 
асфальт. Мелехин, проснись, где твои инспекторы? 
Хватит сидеть в кабинетах. Такие ямы ни в какие 
рамки не попадают, так и до беды недалеко», − такое 
сообщение 25 апреля появилось на сайте газеты.

В то же время на адрес проекта «МагЯма» при-
шло письмо Светланы Заводовой: «Администрация 
города отрапортовала, что ямы все заделаны, но 
это не так. Возьмем Казачью переправу, так там 
просто ужасная ситуация, даже опасная. ДТП может 
произойти в любую минуту. Ямы выдолбили, превы-
шая все нормативы, а заделывать кто будет? Так 
если бы дорожные службы их заделывали, согласно 
инструкции, возможно, они бы после первого дождя 
не размывались. Вчера, 22 апреля, наблюдали, как 
засыпают эти ямы на Казачей переправе – просто 
засыпали грунтом, который летит из-под колес в 
разные стороны. Какие будут дороги после такого 
ремонта? Все делается тяп-ляп. Даже взять проспект 
Ленина, где не так давно был уложен асфальт по 
новой технологии, так и там уже все в ямах! Улица 
Завенягина, которая никому вообще не нужна, 
в районе перекрестка, где пешеходный переход, 
в ямах – так что ни пройти, ни проехать! А где же 
ГИБДД? Почему не реагирует?»

Службе ГИБДД адресует обращение и Юлия 
Молибога, сообщившая в проект «МаяЯма» о 
разбитой дороге на въезде в квартал с улицы 
Ворошилова, 30 и проспекта К. Маркса, 191– со 
стороны улицы 50-летия Магнитки: «Кстати сказать, 
на выезде из двора нет знака одностороннего 
движения – несколько раз видели движущийся 
по встречке транспорт. Водители по неведению 
создают аварийные ситуации! Перешлите эту 
информацию в ГИБДД».

В аварийных ситуациях, подобных тем, что опи-
сал читатель со ссылкой на Казачью переправу, те-
перь можно призвать к ответственности дорожные 
службы. На днях Верховный суд РФ принял важное 
для автомобилистов решение – постановил, что 
за аварии, которые произошли по вине дорож-
ных служб, должны отвечать именно дорожники. 
Ранее в суде строители приводили доводы о том, 
что водитель должен снизить скорость на плохой 
дороге и вовремя заметить яму. Однако теперь 
суд не будет принимать их во внимания – кроме 
тех случаев, когда перед плохим участком стояла 
знаки «Плохая дорога» или «Ремонтные работы». 
Пока случаев, когда дорожные службы признают-
ся виновниками аварии и компенсируют ущерб, 
мало, отмечает «Российская газета». Но измене-
нию ситуации должно способствовать решение 
Верховного суда.

Напомним, что по действующему в России 
ГОСТу размеры ям не должны превышать 15 
сантиметров в длину, 60 сантиметров в ширину 
и 5 – в глубину. Все ямы, не вписывающиеся в 
норматив хотя бы по одному параметру, должны 
быть обозначены дорожными знаками, а в усло-
виях недостаточной видимости – заграждением с 
сигнальными огнями.

Если причиной аварии явилось плохое состояние 
дороги, то при составлении протокола водитель дол-
жен проследить, чтобы сотрудник ГИБДД указал все 
крупные выбоины, не соответствующие ГОСТу.

Публикуем последние сообщения магнитогор-
цев для проекта «МагЯма».

Менеджер «Шлаксервис» А. Гришанов сообщает 
о просевшем асфальте на улице Индустриальной, 
9 и 15, а также о множественных ямах в районе 
Индустриальной, 24. Он же указывает на просев-
ший от колодца асфальт между домами № 111 и 
113 по Советской.

Еще один работник компании «Шлаксервис» 
инженер Антон Токарев сообщает о нескольких 
проблемных объектах – на улице Труда, между про-
спектом Ленина и Калмыкова. По направлению в 
сторону Калмыкова просел асфальт, на въезде в 
квартал домов № 8 и 10 по проезду Сиреневому 
находится яма. Он же сообщает о засыпанных 
щебенкой ямах на въезде в квартал по Коробова 
между домами № 2 и 4, а также о яме на подъ-
езде к магазину «Калинка» по адресу: проспект  
К. Маркса, 189.

«Посылаю фото наших ям, расположенных в 
районе дома № 162/2 по Карла Маркса в районе 
спортивного стадиона школы № 5. Это улица, ко-
торая проходит между Сталеваров и Завенягина. 
Каждый год она приходит в плачевное состояние. 
В прошлом году очередь до наших ям дошла к 
июлю. Каждый день у нас слалом между ямами», 
− сообщает Лилия Хазырова.

Об этом же месте пишет Владимир Шавилов, кото-
рый прислал в редакцию фото описанного выше про-
езда вдоль школы № 5, между улицами Сталеваров 
и Завенягина – в районе дома по К. Маркса, 162/2. 
«Каждую весну увеличивается количество ям и их 
размеры», – комментирует читатель.

О ямах, которые «не ремонтируются годами», 
сообщил Евгений Коротков. Их месторасполо-
жение – между домами на улице Пушкина, 28 
и Ржевского, 1. «Все машины объезжают эти 
ямы по тротуару. Надеюсь, с помощью данного 
проекта удастся сдвинуть дело с мертвой точки!» 
– пишет он.

«Здравствуйте, уважаемые организаторы про-
екта «МагЯма»! Недавно узнала о проекте, и за-
хотелось рассказать о наболевшем. Проживаю 
в доме № 58 по Маяковского. На протяжении 
трех лет между домами № 58 и № 56 находится 
огромная яма, до которой никому нет дела. Про-
шлой осенью дорожные рабочие заделали в десяти 
метрах от нее небольшую яму, а на эту, видимо, 
не хватило средств. Автолюбители объезжают ее 

по тротуару и разгоняют идущих в это время пеше-
ходов. А ведь каждый день тут ходят дети в школу 
и садик. А когда начинается зима, пешеходам и 
бежать-то особо некуда, поскольку наш тротуар в 
это время от накатанности похож на каток. А уж 
сколько машин влетало в нее во время дождей, 
когда яма наполняется водой, которая скрывает 
ее истинные размеры. Надеюсь, у городской 
власти проснется совесть и нашу «любимую» яму, 
наконец, устранят», – сообщает читательница, 
представившаяся Анной.

Наш коллега – обозреватель управления информа-
ции и общественных связей ОАО «ММК» Олег Акулов 
обращает внимание не на дорожную яму, а на про-
лом в асфальте на тротуаре, ведущем к пешеходному 
переходу через улицу Московская – угол К. Марк- 
са, 14 и Московская, 26. «Яма довольно глубокая и 
несет угрозу безопасности пешеходов. При мне в эту 
яму попадало колесо детской коляски, а если в тем-
ноте попасть туда ногой, можно получить серьезную 
травму», – сообщает Олег.

Читатель Людмила Ковалева, чье сообщение 
мы уже печатали, вносит поправку: «Хочу внести 
коррективы к своему сообщению по поводу ямы 
возле ворот центра социальной помощи Ленин-
ского района по адресу: пр. Металлургов, 3/2 
– ошибочно указала 3/1. Яма на вид не очень 
большая, но в дождь из водосточной трубы льет 
вода и участок между забором центра и домом 
по улице Октябрьской, 6/1 становится непроходи-
мым. «Вброд» – будет по щиколотку».

Еще одно сообщение, принадлежащее Розе 
Шуватовой, касается не внутриквартальных до-
рожных ям, а представляет собой пожелание 
очередному этапу «дорожной революции»: «На 
подъезде к 14-му участку очень узкая дорога, 
едем впритирку к друг другу, потому что ехать по 
трамвайной линии практически невозможно. От 
имени всех водителей, которые едут на работу по 
Северному мосту, прошу замостить трамвайную 
линию на этом участке».

Несколько читателей сообщают о проблемном 
перекрестке: ул. Сталеваров–пр. К. Маркса при 
переезде через трамвайные пути. Образовавшие-
ся здесь глубокие ямы примыкают к рельсам 

АННА СМИРНОВА

день Победы все мы празднуем со слезами 
на глазах… и в этом году 9 мая именно так 
ветераны  вспоминали, а люди помоложе пред-
ставляли себе те страшные и полные героизма 
события 67-летней давности. 

Перед глазами 
вновь пронеслись 
тяжелые годы, когда 
ни сил, ни жизни не 
жалел российский 
народ для осво -
бождения Родины.  
Когда самые про-
стые люди плечом 
к плечу совершали 
подвиги, сражаясь 
до последней капли 
крови, а в тылу их голодные жены и дети собирали 
автоматы, вязали носки и бинтовали раны. 

Вместе с ветеранами – участниками тех далеких, 
но таких памятных событий, Совкомбанк каждый год 
встречает День Победы в разных городах России. В 
этом году воинов-освободителей поздравляли пред-
ставители банка во многих городах Челябинской 
области. Праздничные обеды, концерты, сувениры и 
живую, теплую атмосферу ветеранам и труженикам 
тыла в честь Дня Победы подарили в  Челябинске, 
Магнитогорске, Верхнем Уфалее, Снежинске, Зла-
тоусте, Чебаркуле. 

Под звуки баяна и фронтовые сто грамм за друже-
ским столом ветераны  пели военные песни, вспомина-
ли тяжелые бои и триумфальные победы, а любители 
поэзии поздравляли друг друга с этим самым светлым 
днем в стихах. И, конечно, какой же праздник без тан-
цев? Будто и не было этих почти семи десятков лет –  
кавалеры в орденах приглашали дам на танго и вальсы 
военных лет. За чаем и неторопливой беседой время 
летело незаметно, и с праздничных обедов ветераны 
расходились уже вечером.
Совкомбанк поздравляет всех жителей 
города Магнитогорска с великим 
праздником Днем Победы и ждет  
в своих офисах по адресам:
пр. ленина, 54, тел. (3519) 27-86-47;
пр. к. маркса, 96, тел. (3519) 26-51-04;
пр. к. маркса, 157, тел. (3519) 34-23-33;
ул. советская, 207, тел. (3519) 40-02-99;
пр. к. маркса, 210, тел. 8-912-479-58-16;
ул. октябрьская, 21, тел. (3519) 26-82-42;
ул. калмыкова, 12, тел. (3519) 41-70-01;
пр. к. маркса, 153, тел. 8-912-405-91-96;
ул. Герцена, 6, тел. 8-912-408-64-60;
пр. к. маркса, 164, тел. 8-912-408-64-57.

Генеральная лицензия Банка России №963 от 15.03.2004 г.

 командировка
П р е д с е д а -
тель городско-
го собрания 
александр мо-
розов недавно 
вернулся из ка-
луги, где при-
нимал участие 
в координаци-
онном совете 
союза россий-
ских городов. 

Впечатлениями от поездки он 
поделился с участниками большого 
аппаратного совещания. Они имели 
сравнительный характер – спикер 
провел параллели между Магниткой 
и Калугой, указав чиновникам на 
явные недочеты работы в сфере 
благоустройства города.

– Калуга интенсивно развивает-

ся, – сказал Александр Морозов. 
– Калужская область на первом 
месте по индексу промышленного 
производства, а еще в 2005 были 
на тридцать пятом. Каждый месяц 
– новые предприятия. В два раза 
за последние годы вырос городской 
бюджет, а когда-то это был отстающий 
город. У них бюджет – семь миллиар-
дов рублей при численности жителей 
в 340 тысяч. Безработица – 0,43 
процента. Средняя заработная плата 
– 23 тысячи рублей. 

По словам председателя МГСД, 
проблемы у калужцев, как и везде. 
Жителей трехсот ветхих домов, на-
пример, необходимо переселять. 
Оно и понятно – городу 640 лет. 
Вооружившись фотоаппаратом, 
Александр Олегович прогулялся по 
улочкам древнего города. Домики 
в исправном состоянии, фасады 
чистые, отремонтированные. При-
вел  для сравнения в пример Маг-
нитогорск:

– Вот дом на Ленинградской. В 
прошлом году сделали капитальный 
ремонт. Входные козырьки, перехо-
ды от настенных желобов в водосточ-
ные трубы сделаны некачественно, 
а значит, зимой – промерзания, 
весной – оттаивание. И вот уже 
видны разрушения: штукатурка осы-
палась, кирпичи наружи. По меркам 
Калуги этот дом совершенно юный 
– ему всего пятьдесят лет. Но такое 
ощущение, что строился при Екатери- 
не II. Уважаемые руководители управ-
ляющих компаний, если нанимаете 
подрядчиков – следите за качеством 
ремонта…

«Досталось» от спикера и тем, кто 
занимался замощением тротуаров. 

– Удивительно рабочие подошли 
к задаче: сделали газон, насыпали 
землю, засадили травой, а затем при-
нялись выкладывать тротуар! И, есте-
ственно, напрочь испортили техникой 
ими же сделанный газон. Только в 
анекдотах такое возможно. Будем 
требовать, чтобы переделали. 

По словам Морозова, летом в 
Калуге намерены восстановить 
шесть скверов. Скверы, которые уже 
есть, в хорошем состоянии. Местной 
полиции не в тягость следить за по-
рядком в местах отдыха горожан и 
время от времени налагать на ван-
далов административный штраф. А 
в Магнитке…

– Прогулялся на выходных по про-
спекту Металлургов, –  продолжил 
спикер. – Лавочки, предназначенные 
для мамочек с детьми и пенсионе-
ров, заняты деклассированными 
личностями. Пьют, бросают бутылки 
– ничего не боятся. 

Морозов призвал правоохрани-
тельные органы обратить на это 
особое внимание, а руководителей 
города проявить жесткость.

– Вкладываем в благоустройство 
немалые деньги, а результатов не 
видим.

ДАРЬЯ ДОЛИНИНА

Почему в Калуге чище...
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Это традиция – оценивать 
избранных руководителей по 
первым ста дням их работы.

Три с небольшим месяца счи-
таются достаточным сроком, 
за который можно понять осо-

бенности проводимой политики. Но 
то касается новичков, а Владимир 
Путин из власти не уходил. Если 
судить по такому зеркалу действи-
тельности, как телеэкран, то ничего 
не изменилось. Вступивший в 
должность президент и в качестве 
премьер-министра регулярно по-
являлся в кадре, и сейчас без него 
не обходятся выпуски новостей. В 
этом смысле чего-то неожиданного 
ждать не приходится. Не удивил факт 
победы на выборах и в хоккейном 
матче. Не стали сенсацией поездка 
в Нижний Тагил и встреча с девочкой 
Соней − пациенткой Федерального 
центра онкологии, которой Путин 
обещал показать Кремль.

Тут как раз была полная уверен-
ность, что обещанного не придется 
три года ждать. Только упомянутые 
истории – частности. Интересные, 
но не более того. Куда заниматель-
нее решения, которые всех касают-
ся. Здесь приоритеты проявляются 
со всей очевидностью. Реформа 
политической системы, которая 
активно шла последние месяцы, 
больше не стоит в повестке дня. Нет 
реакции на стихийные оппозицион-
ные выступления, которые проходят 
в столице. Они в данный момент не 
воспринимаются как угроза, так 
как не являются массовыми и не 
имеют лидера.

Полученный на мартовских вы-
борах кредит доверия позволяет 
не обращать внимания на против-
ников. Благо задачи поставлены, и 
задолго до вступле-
ния в должность. 
Газетные статьи, 
с начала года вы-
ходившие каждую 
неделю на страни-
цах ведущих газет, 
изложены теперь 
в виде президент-
ских указов. Без сомнения, заранее 
заготовленных. Судя по сайту прези-
дента, в первые часы президентства 
они сыпались как из рога изобилия. 
За неполных четыре часа их под-
писано двенадцать.

Скорость завидная, иной раз 
не успевали просохнуть чернила 
под одним документом, как че-
рез десять минут приходил черед 
следующего. И премьер-министр 
Дмитрий Медведев, не откладывая, 
провел сообщение по исполнению 
президентских указов, словно про-

медление грозило неприятными 
последствиями. С другой стороны, 
занятно получается: есть что испол-
нять, но по большому счету некому 
пока. Состав правительства еще не 
утвержден, а возможные отставники 
вряд ли засучат рукава.

Установки, данные в день инау-
гурации, призваны произвести 
впечатление. Одни только названия 
документов чего стоят. Если речь за-
ходит об экономической политике, то 
долгосрочной. Военная служба или 

система государ-
ственного управ-
ления  должна 
быть усовершен-
ствована, меж-
национальное 
согласие обеспе-
чено, оборонно-
промышленный 
комплекс модер-

низирован. Расписаны меры по 
обеспечению граждан доступным 
жильем и повышению качества 
услуг ЖКХ. Не забыты образование, 
наука, здравоохранение, социаль-
ная политика и демография – по 
каждому из этих направлений будут 
свои меры и мероприятия.

Тексты документов содержат как 
расплывчатые формулировки, так 
и вполне конкретные. Например, 
через четыре года в России не 
должно остаться дефицита мест в 
дошкольных учреждениях, а к 2020-

му – не менее пяти российских 
университетов войти в мировую 
сотню. Появление конкретных цифр 
часто загадочно. Трудно понять, по-
чему ежегодно необходимы именно 
четырнадцать тысяч рабочих мест 
для инвалидов? Экзотично выглядят 
предложения по работе музеев в 
вечернее и ночное время. А рост по 
стране реальной зарплаты в полто-
ра раза пока воспринимается как 
декларация, поскольку непонятен 
механизм реализации.

В жилищном разделе находим 
достаточно заманчивых цифр. Про 
возможность улучшить условия 
проживания – не реже, чем раз в 
пятнадцать лет, снижение стоимости 
квадратного метра – на двадцать 
процентов, снижение до минималь-
ного уровня процентной ставки по 
ипотеке. Планы в области демо-
графии сулят нам среднюю про-
должительность жизни – до 74 лет. 
Просчитано снижение смертности 
по ряду заболеваний, причем – аж 
до десятых долей процента. Там же, 
в программе по развитию здравоох-
ранения, прописано уменьшение 
гибели в дорожно-транспортных 
происшествиях.

Совершенствование государ -
ственной политики предусматривает 
повышение «уровня удовлетворен-
ности граждан», вот только неясно, 
каковы единицы его измерения. Это 
же не экзамен по русскому языку, 

призванный обеспечить межнацио-
нальное согласие. Оценка трудовым 
мигрантам, в зависимости от ее 
величины, станет для приезжих или 
допуском в страну, или поводом 
дать от ворот поворот. Погружение в 
тексты указов дает представление и 
о грядущей волне приватизации, ко-
торая не накроет сырьевой сектор, и 
о получении армией современного 
оружия.

Перспективы открываются на 
много лет вперед, простираются 
и до 2018 года, а иной раз – и до 
2030-го. По заявленным планам 
видно, что действующая власть мно-
го себе отмерила. Желание заявить 
о светлом будущем неизбывно и 
хорошо знакомо по недавним вре-
менам. Чем оборачивались пусто-
порожние декларации – известно. 
Мало победить на выборах и обна-
родовать программу. С того дня, как 
она предана гласности, наступает 
ответственность за выполнение. 
Кому оказано высокое доверие, с 
того и спрос особый. Крайне неже-
лательно, если разработчики выдали 
желаемое за действительное или 
просто просчитались.

Дополнительный срок прези-
дентства, на который согласился 
Владимир Путин, – без преувели-
чения ключевой. В предстоящий 
годы решится, с каким знаком он 
войдет в историю. Испытания только 
начинаются 

ЮРИЙ ЛУКИН

 В демократии большинство правит, а меньшинство все время указывает, куда крутить руль. Лоренс ПИТЕР
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В предстоящие годы 
решится,  
с каким знаком  
Владимир Путин  
войдет в историю

Единение под горой Атач

График приема граждан в депутатском центре 
Магнитогорского местного отделения партии 
«Единая Россия» по адресу: пр. Пушкина, 19 

на май
16 мая с 14.00 до 17.00 тематический прием по суб-

сидиям и льготам проводят представители управления 
социальной защиты.

17 мая с 15.00 до 17.00 тематический прием по за-
щите прав потребителей проводит Ольга Михайловна 
КОвалевсКая, представитель Роспотребнадзора.

21 мая с 15.00 до 17.00 тематический прием по 
оказанию жилищно-коммунальных услуг проводит 
представитель ООО «ЖРЭУ № 4».

22 мая с 14.00 до 17.00 тематический прием по начислению пенсий 
проводит любовь Ивановна Штейн, заместитель начальника управ-
ления пенсионного фонда.

23 мая с 15.00 до 17.00 тематический прием по организации летнего 
отдыха детей проводит представитель управления образования.

24 мая с 17.00 до 19.00 выездной прием на округе Валентина Алек-
сандровича Владимирцева (ул. Тевосяна, 27/3, шк. № 10) проводит 
депутат МГСД.

29 мая с 15.00 до 17.00 тематический прием о работе участковой 
службы Орджоникидзевского района проводят представители Орджо-
никидзевского РОВД.

31 мая с 18.00 до 20.00 тематический прием по юридическим вопросам 
проводят члены Ассоциации юристов России.

Справки и запись по телефону 248-298.

Уважаемые жители города Магнитогорска!
Местное отделение Ассоциации юристов России 

организует бесплатные юридические консультации 
по следующему графику:

темы консуль-
таций

Часы 
приема

Место проведения, 
адрес

Запись 
по теле-

фону
15 Мая

Вопросы уголов-
ного и админи-
стративного права 

18.00–20.00 Пр. К. Маркса, 208, об-
щественная приемная 
депутата МГСД Цепкина 
О. В.

22-91-91

16 Мая
Вопросы пенсион-
ного обеспечения 
граждан и рас-
поряжение сред-
ствами материн-
ского, семейного 
капитала 

16.00–18.00 Ул. Труда, 14, обществен-
ная приемная депутата 
ЗСЧО Рашникова В. Ф.

30-22-68

На приеме у юри-
ста

16.00–18.00 Пос. Димитрова, ул. 
Минская, 27, в помеще-
нии пункта социально-
психологической помо-
щи

17 Мая
Вопросы семей-
ного права (для 
женщин, наблюда-
ющихся в центре 
«Материнство») 

9.30–11.00 Центр «Материнство» 

На приеме у юри-
ста 

10.00–12.00

14.00–16.00

Пр. Ленина, 18, обще-
ственная приемная депу-
тата ГД Крашенинникова 
П. В. 

22-91-91

21 Мая
На приеме у юри-
ста

16.00–19.00 Ул. Октябрьская, 32, 
каб. 204, прием депутата 
МГСД Гампер Л. Т.

22-91-91

22 Мая
На приеме у юри-
ста 

16.00–18.00 Пр. К. Маркса, 186, об-
щественная приемная 
депутатов ЗСЧО

30-30-92

«Круглый стол», на татарском языке – джиен, 
собрал в конференц-зале библиотеки имени 
Б. ручьева людей, которые ратуют за «Этни-
ческое многообразие в эпоху глобализации» 
– такой была тема обсуждения.

Свой взгляд на проблему озвучивали Миляуша 
Гумерова из Казани, Луиза Алмаева и Альберт 
Еналеев из Челябинска. В разговоре приняли 

участие и местные ученые и активисты, среди кото-
рых авторитетный религиовед Элла Комиссарова, 
философ Салават Ахметзянов, профессор МаГУ Татья-
на Рожкова. Обсуждали межэтнические проблемы, 
вопросы национальных меньшинств, критиковали 
миграционное законодательство.

Доцент МаГУ Ирек Атнагулов открыл «круглый стол» 
экскурсом в историю: охарактеризовал состояние на-
ционального вопроса в СССР, который худо-бедно, но 
паритет среди наций соблюдал. Нынешние показате-
ли свидетельствуют о росте и вузов, и образованной 
молодежи при общем падении нравов и культуры. И 
как следствие – ухудшение взаимоотношений среди 
людей: почти 40 процентов опрошенных говорят о 
повышении напряженности в межнациональных 
отношениях. Титульная нация позволяет себе за-
нижать оплату труда рабочим, прибывшим из сел 
и деревень. Нет профсоюзов, которые могли бы 
защитить их права. Но главная проблема – отсут-
ствие крупных промышленных проектов, которые 
существовали в советское время. Они обеспечивали 
высококвалифицированным трудом, давали возмож-
ность профессионального роста.

В современной России ширятся критические на-
строения: население слабо верит в регулирующую 
функцию основных институтов страны. А граждан-
ское общество столь незрело, что не способно само-
стоятельно решить «горячие» проблемы, в том числе 
национальные.

Плюрализм стоит дорого. Его могут себе позволить 
лишь богатые страны, где уровень пособия по без-
работице превышает среднюю зарплату в России, но 
экономический кризис заставил и богачей затянуть 
пояса. Глобализация вполне может привести в унифи-
кации наций, лишить их самобытности, этноса. Лич-
ность может превратиться в «сервисного человека», 

некую усредненную единицу, лишенную культурных 
и национальных корней и, как следствие, – не спо-
собную отвечать за свои поступки.

Салават Ахметзянов убеждал окружающих, что 
страна должна быть обеспокоена не столько нацио-
нальной, сколько маргинальной проблемой – ростом 
преступности.

Татьяна Рожкова, как заведующая лабораторией 
народных культур, пригласила собравшихся на на-
учную конференцию, которая убедит: молодежь не 
только изучает, но и трепетно сохраняет культурное 
наследие татар, башкир и казаков. Лаборатория 
готова участвовать в государственных проектах по 
примеру Питера, который создает университет для 
мигрантов. За десять лет существования в лаборато-
рии собран уникальный материал о культуре Ураль-
ского края. Адаптация мигрантов пройдет много 
легче, если они будут знать землю, язык и культуру 
людей, где они собираются жить и работать. К слову 
сказать, мало кто из коренного населения знает, что 
смотровая площадка Магнитки расположена на горе 

Атач, в переводе с персидского – объединяющий, 
центр.

Миляуш Гумерова подчеркнула, что в стране 
созданы хорошие условия для работы обществен-
ных организаций, таких как Всемирный конгресс 
татар, который в настоящее время объединяет 359 
организаций.

Заместитель главы города Сергей Кимайкин рас-
сказал о помощи, которую оказывает город Дому 
дружбы народов и национальным изданиям. Не-
давно определено место для второй мечети, строится 
медресе. А национальный праздник Сабантуй давно 
стал любимым для всех магнитогорцев.

Обсуждая вопросы этноса и сохранение нацио-
нальной самобытности, участники «круглого стола» 
еще раз повторили аксиому: в богатой и культурной 
стране нет национализма. Что касается города, то 
гости и хозяева были единодушны во мнении: в Маг-
нитке с национальным вопросом все в порядке 

ИРИНА КОРОТКИХ
ФОТО > АНдРЕЙ СЕРЕбРяКОв

Участники «круглого стола» обсудили вопросы сохранения  
самобытности жителей нашего интернационального города
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Коллектив и профком ООО «Авто-
транспортное управление» скорбят 

по поводу смерти
БАШКИРОВА

Александра Петровича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и руководство цеха 
«Электросервис № 1»
ООО «Электроремонт» 

скорбят по поводу смерти
БАГАУТДИНОВА 

Евгения Рафиковича 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив ЗАО «Уральская  

вагоноремонтная компания» 

выражает соболезнование директору 

по транспорту Магнитогорского 

филиала ООО «ММК-Транс» 

Феоктистову А. А. по поводу смерти 

жены

Надежды Алексеевны.

Коллектив и совет ветеранов управле-
ния ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти труженика тыла, ветерана труда 
РФ, почетного пенсионера ОАО «ММК»  

ГУРЬЯНОВА
Валентина Николаевича

и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ОАО «ММК» скорбят по поводу смерти

АБРОМЕНКОВОй
Майи Ивановны

и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти ветерана ВОВ
ЛИНчЕНКО

Николая Александровича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

ПРОДАМ
*Сад в СНТ «Мичурина-5»: дом, по-

садки, 6 соток, за 350 т. р. Т. 8-351-901-
7182.

*Гараж 6х3,2 (с погребом), коллек-
тивная стоянка № 16, «Металлург-8», 
по ул. Советской Армии. Т. 8-982-310-
90-65.

*Дом под бизнес за 4500 т. р. Т. 
8-961-577-2409.

*Сад в «Металлурге-2». Т. 8-906-851-
1928.

*Сад в «Уральце» 35 т. р. Т. 8-906-
854-33-87.

*Вагонка, блок-хауз, доска пола. Т. 
43-00-29.

*Поликарбонат. Дуги, готовые тор-
цы для теплиц. Т. 29-47-87. 

*Песок речной – сеяный, доставка 
«КамАЗом», недорого. Т. 8-912-300-20-
87.

*Песок, щебень, песок под тротуар-
ную плитку, гр. 3,5 т. Т. 8-919-352-51-
56.

*Поликарбонат – от 1200 р., 4 мм 
– от 1400 р., полипропилен – 1200 р. 
Т. 45-37-75.

*Шлакоблок рубленый, 30, 50 %, па-
рапетная крышка. Т. 456-123.

*Песок, щебень от 1 до 10 т. Недо-
рого. Т. 8-922-754-5309.

*Водомеры за 360 р. Т. 45-30-31.
*Коляску инвалидную. Т. 8-906-852-

5219.
*Тротуарную плитку. Т. 8-904-812-

27-01.
*Срубы, пиломатериал. т. 8-908-

086-09-56.
*Цемент. Доставка. Т. 45-10-40.
*Пчелосемьи. Т. 8-906-851-1928.
*Ванну 1,5–1,7 м, трубу № 100, ре-

зину б/у, телевизор, машинку стираль-
ную нерабочую, уголок 40х40, 45х45. 
Т. 8-909-096-5874.

*Пчелопакеты – 2300 р. Т. 8-951-
478-7186, 8-922-709-1010.

*Качели, горки, детские площадки. 
Т. 8-902-866-7575.

*Цемент, песок, щебень, доставка. 
Т. 45-09-21.

*Цемент. Т. 8-904-818-09-63.
*Европоддоны, евроборта, евроку-

бы, бочки, канистры, мешки,  биг-беги. 
Куплю, т. 8-922-750-80-01; продам, т. 
8-904-977-02-69.

КУПЛЮ
*Квартиру (риелтор 10000 р.) Т. 44-

01-31.
*Долю. Т. 43-13-42.
*Холодильник за 1500 р. Т. 8-967-

868-23-37.
*Холодильник, морозильник. Т. 

8-919-347-28-39.

*Стиральные машины, холодильни-
ки, ванны и т. д. Т.: 43-16-95, 8-951-
810-5869.

*Холодильник, ванну, стиралку б/у. 
Т. 47-31-00.

*Ванну, холодильник, плиту и т. д. Т. 
45-44-94.

*Ванну, холодильник б/у. Т. 43-09-
30.

*Каслинское литье. Т. 8-919-338-
80-36.

*Комнату. Т. 43-07-79.
*Однокомнатную квартиру. Т. 8-909-

095-77-79.
*Жилье. Т. 49-40-09.

СДАМ
*Часы, сутки, люкс. Т. 8-906-871-17-

83.
*Посуточно. Т. 8-902-864-10-20.
*Посуточно люкс-квартиры в любом 

районе города. Skv74.ru. Т. 8-922-636-
6663.

*Люкс. Час – 150 р., ночь – от 800 р. 
(круглосуточно). Т. 8-922-635-8045.

*Часы, круглосуточно. Т. 8-922-637-
6245.

*Квартиры, сутки-часы, люкс-vip, 
эконом-класса. Дешево. Отчетные до-
кументы. Т.: 49-44-40, 8-908-081-
5151.

*Часы, ночь, сутки. В районе кры-
того рынка. Т. 8-909-097-4747.

*Посуточно от 600 до 1000 р. Т. 
8-950-746-45-45.

*Часы. Т. 8-912-777-33-09.
*Часы. Т. 8-906-871-18-07.
*Часы, ночь. Т. 8-902-899-11-33.
*Жилье. Т. 49-40-09.

СНИМУ
*Квартиру. Т. 8-951-810-00-09.
*Жилье. Т. 49-13-13.
*Жилье. Т. 22-60-01.
*Квартиру. Т.: 43-90-31, 8-951-461-

83-59.

УСЛУГИ
*Заборы из профнастила и сетки ра-

бицы. Т. 8-951-461-50-34.
*Заборы из профнастила и сетки ра-

бицы. Т. 8-951-799-1122.
*Теплицы из поликарбоната 3х6 – 

16700 р., 3х4 – 13700 р. Т. 43-19-21.
*Заборы, ворота, козырьки, наве-

сы. Т. 45-44-35.
*Заборы, теплицы, навесы и другие 

металлоконструкции. Т. 45-40-50.
*Теплицы, беседки, заборы, ворота, 

навесы. Т. 45-04-24.
*Заборы, ворота. Т.: 43-13-04, 

8-964-249-0838.
*Ворота, двери, заборы. Т. 8-904-

801-1772.
*Теплицы, профнастил. Т.: 455-457, 

8-912-303-3390.

*Теплицы от 13000 р. Т. 45-40-50.
*Теплицы ПК. Т. 43-00-19.
*Теплицы. Т. 31-10-30.
*Сварочные работы любой сложно-

сти. Металлоконструкции из собствен-
ного металлопроката. Т. 49-16-30.

*Автокран, 15 т. Т.: 8-951-815-46-
11, 8-912-805-2305.

*Манипулятор, 5 т. Т. 49-20-16.
*Отделка балконов. Т.: 8-950-729-

3744, 42-28-31. 
*Отделка балконов. Т. 45-08-46 (ма-

стер).
*Установка замков, вскрытие, ре-

монт дверей, замков, сварка. Т. 43-15-
11.

*«Секрет». Вскрытие замков, ма-
шин. Установка замков. Т.: 47-77-75, 
8-963-477-8138.

*Вскрытие, установка замков. Т. 45-
04-85.

*Вскрытие замков. Т. 49-49-01.
*ООО «АкваСтройЭксперт». Замена 

водопровода, канализации. Гарантия. 
Т.: 45-09-89, 8-963-479-9919.

*Профессиональная замена водо-
провода, канализации, отопления. Ка-
чественно. Т.: 45-01-69, 8-909-097-
8224.

*Водопровод (сады, огороды), кана-
лизация, отопление. Т.: 49-22-17, 
8-908-095-33-10.

*Сантехника, водопровод, канали-
зация, водомеры. Гарантия 3 года. Т.: 
45-11-41, 8-963-478-56-57.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Бурение скважин. Т. 8-3519-29-66-

69.
* ООО «Строй-Дом». Сантехника, ев-

роремонт, все виды отделочных работ. 
Качество. Гарантия. Т.: 8-908-072-
6727, 8-968-116-93-50.

*Выравнивание стен, потолков. 
Обои. Т. 8-906-871-71-86.

*Натяжные потолки. Т. 45-45-17.
*Откосы. Т. 43-16-91.
*Домашний мастер. Т. 8-908-067-

8667.
*Электрик на дом. Т. 43-99-21.
*Электромонтаж. Т. 8-351-906-77-

91.
*Электромонтаж. Т. 8-904-804-70-

62.
*Ремонт холодильников и «Стинол». 

Гарантия. Скидки. Т. 43-11-56.
*Ремонт холодильников. Т. 30-96- 

09 (д.).
*Ремонт любых холодильников. Пен-

сионерам скидки. Т.: 30-17-07, 8-904-
803-6505.

*«РемБытСервис». Ремонт холодиль-
ников, стиральных машин. Т.: 8-951-
456-5115, 27-00-52.

*Ремонт холодильников. Т.: 29-72-
71, 8-904-814-3908.

*Ремонт холодильников. Т. 31-90-
80, 8-963-097-3954.

* «Домашний Холод». Качественный 
ремонт холодильников. Выезд за город. 
Т.: 46-06-35, 8-951-115-46-49.

*Профессиональный ремонт холо-
дильников. Недорого. Гарантия. Т. 
8-909-09-82-039.

*Ремонт холодильников. Т. 8-967-
868-2337.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Ремонт любых импортных телеви-

зоров. Гарантия. Вызов бесплатный. Т. 
44-03-52.

*Телемастер. Гарантия. Скидки. Т.: 
8-909-096-6027, 34-70-64.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. Т. 
29-24-03.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Телеантенны! «Триколор-ТВ». Т. 44-

03-75.
*ТВ-антенны! Т. 47-20-07.
*«Триколор-ТВ». Пр. Ленина, 104. Т. 

46-10-10, 28-99-00. 
*Континент ТВ. Т. 299-000.
*Дачное TV. Т.: 49-49-49, 8-904-

933-33-33.
*Триколор – 2000 р. Т. 44-00-16.
*Антенны телевизионные. Т. 28-00-

67.
*Антенны. Т. 8-902-616-4860.
*Профессиональная компьютерная 

помощь. Установка лицензионного 
Windows. Снятие блокировок. Антиви-
русы. Настройка wi-fi. Дешево. Гаран-
тия. Выезд. Звоните: 45-02-29, 8-909-
749-69-25.

*Ремонт компьютеров и ноутбуков. 
Качественно, надежно, недорого. Ли-
цензионное программное обеспече-
ние. Гарантия. Скидки. Т.: 44-92-94, 
8-908-066-08-03.

*Профессиональная компьютерная 
помощь. «Орион АйТи». Т. 49-65-75.

*Компьютерная помощь. Ремонт. 
Антивирусы. Настройка. Т. 28-08-16.

*Ремонт и настройка компьютеров. 
Просто позвони по т. 43-98-86.

*Компьютерная помощь. Т. 43-01-
43.

* «РемБытМаш». Ремонт стиральных 
машин. Т.: 30-17-06, 8-904-975-
6150.

* «РемТехСервис». Ремонт стираль-
ных машин. Т.: 31-90-80, 8-963-097-
3954.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 43-
96-25, 8-951-794-88-52.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 43-
97-08, 8-951-804-9352.

*Аренда недвижимости. Качествен-
но. Быстро. Т. 45-62-62.

*Репетиторы. Т. 8-908-586-98-61.
*Няни, домработницы, сиделки. Т. 

45-82-88.
*Няни, сиделки. Т. 462-092.
*«ГАЗель». Т. 47-08-01.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*Оперативно, без выходных высо-

кие, длинные, обычные «ГАЗели», груз-
чики, переезды. Т.: 43-10-90, 8-908-
811-0303.

*«ГАЗели». Т. 45-27-55.
*«ГАЗели». Т. 28-03-73.
*«ГАЗели». Т. 8-906-851-83-57.
*«ГАЗели». Т. 45-05-23.
*«ГАЗели» разные, грузчики. Город, 

межгород. Переезды. Т. 30-94-19, 
8-963-476-84-38.

*«ГАЗели», «бычки», высокий тент, 
грузчики, переезды. Т. 45-33-93.

* «ГАЗели», грузчики, любое время. 
Т. 46-03-82.

*«ГАЗели», грузчики. Манипулятор. 
Т. 29-40-41.

*«ГАЗели», грузчики. Недорого. Т. 
8-967-869-1120.

*«ГАЗель», недорого. Т.: 8-908-064-
53-53, 43-01-11.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 43-00-19.
*«ГАЗели». Т.: 8-919-121-8680, 

8-951-794-4804.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-963-479-0011.
*«ГАЗель». Т. 8-951-243-8305.
*Экскаватор. Т. 8-908-070-46-64.
*«ГАЗель». Т: 281-200, 8-904-942-

2710.
* «ГАЗели». Грузчики. Т. 8-904-806-

48-59.
*Сантехработы. Т.: 8-912-802-25-

49, 8-968-118-48-28.
*Электромонтаж. Т. 8-904-804-66-

27.
*Вскрытие, установка замков. 

Сварка. Т. 49-14-00.
*Песок, щебень, скала, бут, земля. 

Услуги погрузчика и самосвалов. Т.8-
950-746-96-74.

ТРЕБУЮТСЯ
*ОАО «ММК» осуществляет прием 

на конкурсной основе инженеров-
микробиологов. Предпочтение отдает-
ся кандидатам, имеющим практиче-
ский опыт работы в области процессов 
биологической очистки сточных вод; 
методики проведения анализа в сточ-
ной воде. Обращаться по адресу: ул. 
Кирова, д. 84 а, каб. 215. Т. 24-75-67. 
Резюме направлять по адресу: 
grechukhina.tv@mmk.ru.

*ООО «Юбилейный» – медицинские 
сестры по физиотерапии, акушерка, 
массажист (медицинское образова-
ние). Т. 25-54-10, 25-55-81.

*В детские лагеря (озеро Банное) – 
повара, горничные, уборщики поме-
щений, электрики. Возможно пенсион-
ного возраста. Обращаться: ул. Киро-
ва, 70 (5 подъезд, 4 этаж, каб. 403). Т. 
24-52-89. Детский оздоровительно-
образовательный комплекс.

*ООО «СтальПром» на производство 

– группа инженеров-конструкторов. Т. 
8-905-355-5208. Резюме по адресу: 
alex@steel-prom.ru, office@steel-prom.
ru.

*Женщины 45–65 лет для работы с 
населением. Опыт работы с людьми и 
документами. Т.: 45-44-08, 8-912-805-
4408.

*Продавец бижутерии. Т. 8-961-578-
7282.

*Училище № 104 примет на работу 
сантехника, дворника. Обращаться: ул. 
Лесопарковая, 99. Т. 21-16-33.

*Рабочий. Т. 8-909-096-5874.
*МУ «Центр социальной помощи се-

мье и детям города Магнитогорска» – 
рабочий по обслуживанию здания. 
Адрес: пр. Металлургов, 6/1, т. 20-79-
11.

*OOO «ЦЕПТЕР Интернациональ» при-
глашает сотрудников. Компания с миро-
вым именем, бесплатное обучение тех-
нологиям продаж, образцы высококаче-
ственной продукции в личное пользова-
ние без оплаты. Опыт в области продаж 
приветствуется. Запись на собеседова-
ние и подробная информация по теле-
фону контактного центра «ЦЕПТЕР Интер-
националь» 8-800-2002-700 (звонки по 
России бесплатные).

*Сторож-дворник. Т. 44-91-63.
*Администратор. Т. 8-902-896-08-

10.
*Грузчик. Т. 8-919-300-82-03.
*Инженер-строитель, машинист экс-

каватора, машинист бульдозера, води-
тель (кат. В, С, Д), машинист автокра-
на – оплата от 20000 р. (без команди-
ровок). Центральный переход, 3. Т. 
8-902-898-72-96.

*Моторист БСУ (женщина). Обуче-
ние на месте: формовщик, монтажник-
бетонщик (без командировок). Цен-
тральный переход, 3. Т. 8-902-898-72-
96.

ПРОШУ ВЕРНУТЬ
*Документы стропальщика на имя 

Пархомова А. С. (за вознаграждение). 
Т. 8-951-453-39-60.

СЧИТАТЬ 
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ

*Зачетку, выданную МаГУ на имя 
Ивакиной И. В.

РАЗНОЕ
*Курсы по пошиву штор. Т. 45-19-

91.
*Обмен любых приборов «Дэнас» с 

доплатой, пр. К. Маркса, 174. Т. 44-05-
25.

*Верну ключи. Т. 8-909-096-5874.

ПАМЯТЬ ЖИВА
Сегодня исполня-
ется год, как нет на-
шего горячо люби-
мого мужа, отца, 
дедушки ГОРБУНО-
ВА Геннадия Анато-
льевича. Светлая 
память о нем всег-
да будет жить в на-
ших сердцах. Кто 
знал его, помяните 
вместе с нами.  
Жена, дети, внуки
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Основная информация  
из годового отчета ОАО «ММК» за 2011 год

Охрана  
окружающей среды

ММК осуществляет свою производствен-
ную деятельность в соответствии с требовани-
ями законодательства РФ в области охраны 
окружающей среды и международного стан-
дарта ISO 14001:2004.

Планируя долгосрочное и устойчивое раз-
витие, ММК считает сокращение вредных воз-
действий на окружающую среду одной из сво-
их стратегических целей и осуществляет про-
изводственную деятельность с пониманием 
ответственности за воздействие на окружаю-
щую среду.

Фактические затраты на природоохранные 
мероприятия в 2011 году составили 2085,69 
млн. рублей, из них:

174,56 млн. рублей – на реализацию ме-
роприятий по сокращению выбросов загряз-
няющих веществ в атмосферу;

1901,0 млн. рублей – на реализацию ме-
роприятий по снижению сбросов загрязняю-
щих веществ в водные объекты;

10,13 млн. рублей – на реализацию меро-
приятий по утилизации промышленных отхо-
дов.

В целом на природоохранную деятельность 
в ОАО «ММК» в 2011 году было затрачено  
3 886,7 млн. рублей. В том числе затраты на 
строительство новых и реконструкцию суще-
ствующих природоохранных объектов в 2011 
году составили 2 023,6 млн. рублей.

Реализация Экологической программы в 
2011 году позволила снизить воздействие на 
окружающую среду:

валовые выбросы загрязняющих веществ 
в атмосферу сократились на 0,35 тыс. тонн 
(0,2 %) и составили 220,5 тыс. тонн;

сбросы железа, марганца, фторида в вод-
ные объекты сократились соответственно на 
4,8 тонн (14 %), 3,1 тонн (16,9 %), 124,4 тонн 
(31,4 %);

количество используемых отходов в агло-
мерационном производстве увеличилось на 
5 % и составило 2,29 млн. тонн;

доля повторно используемой воды соста-
вила 97,5 % от общего водопотребления на 
производственные нужды.

Социальная  
ответственность

Группа ММК, как социально ориентирован-
ная компания, придерживается концепции, в 
соответствии с которой учитываются интересы 
общества. Это обязательство выходит за рамки 
установленного законом соблюдения законода-
тельства и предполагает, что Группа ММК добро-
вольно принимает дополнительные меры для 
повышения качества жизни работников и их се-
мей, а также местного сообщества и общества 
в целом.

Группой ММК на социальные программы 
и поддержку социальных объектов в 2011 году 
направлено 96 млн. USD, что на 19 млн. USD 
больше, чем в 2010 году (77 млн. USD). На ре-
ализацию социальной политики материнской 
компанией (ОАО «ММК») в 2011 году было вы-
делено 2,1 млрд. рублей (73 млн. USD), вклю-
чая финансирование ХК «Металлург».

Охрана здоровья,  
медицинские программы

Важнейшая составляющая социальной по-
литики Группы ММК – реализация медицин-
ских программ. На финансирование про-
грамм профилактики и лечения заболеваний 
израсходовано 367 млн. рублей, что на 14 
млн. рублей больше, чем в 2010 году.

Оздоровление работников 
и членов их семей

В 2011 году в санаториях и домах отдыха 
отдохнуло 16 100 работников Группы и членов 
их семей, при этом половина из них получили 
санаторно-курортное лечение. На компенса-
цию стоимости путевок направлено 310 млн. 
рублей, на 30 % больше, чем в 2010 году.

Программа «Поддержка 
материнства и стимули-
рование рождаемости»

ММК восьмой год успешно продолжает на-
чатую в 2004 году программу «Поддержка ма-
теринства и стимулирование рождаемости». 
В 2011 году на реализацию данной програм-
мы направлено 35,6 млн. рублей, что на 1,6 
млн. рублей больше уровня 2010 года.

На ММК четвертый год действует про-
грамма «Поддержка многодетных семей», 
принятая к реализации с 2008 года. В 2011 
году в рамках программы оказана поддерж-
ка 216 семьям работников ММК, имеющих 
троих и более детей в возрасте до 18 лет, на 
сумму 7,1 млн. рублей.

Жилищная программа
В 2011 году построен 17-этажный кирпич-

ный дом на 112 квартир общей площадью 
6410 м2, а также начато строительство много-
этажного дома на 202 квартиры, общей пло-
щадью 13200 м2. Действует программа «По-
мощь молодым семьям в приобретении жи-
лья». Ежегодно 30 молодых семей получают 
субсидии в размере 80 тысяч рублей на одно-
го работника и возможность приобрести од-
нокомнатную квартиру по более низкой стои-
мости.

Спорт
Затраты на проведение спортивно-

массовых мероприятий в 2011 году состави-
ли 106 млн. рублей, что на 20 млн. рублей 
больше, чем в 2010 году.

Благотворительность
Благотворительная деятельность ММК 

осуществляется через Магнитогорский го-
родской благотворительный общественный 
фонд «Металлург». В 2011 году денежные и 
материальные средства фонда составили 
423 млн. рублей, что на 6 млн. рублей боль-
ше, чем в 2010 году. Доля пожертвований 
Группы компаний ММК в средствах фонда 
составили более 92 %.

КОрПОрАтивнОе  
уПрАвление
Цели и задачи корпоративного 
управления:

ММК в своей деятельности руководствует-
ся международными и российскими стандар-
тами корпоративного управления. Соблюде-
ние стандартов корпоративного управления 
и достижение высоких финансовых результа-
тов способствует укреплению доверия к ком-
пании со стороны российских и международ-
ных инвесторов.

Целью корпоративного управления ММК 
является повышение стоимости компании с 
учетом обеспечения баланса интересов всех 
заинтересованных лиц.

Основные задачи для достижения постав-
ленной цели:

1. Защита прав и интересов акционеров, 
в том числе миноритарных;

2. Обеспечение прозрачности информации 
о деятельности Общества для инвесторов и ак-
ционеров;

3. Образование структуры управления, обе-
спечивающей стратегическое управление Об-
ществом, эффективный контроль и подотчет-
ность органов управления;

4. Построение доверительных отношений 
со всеми заинтересованными лицами, в том 
числе с акционерами, поставщиками, потре-
бителями, работниками.

Принципы и процедуры корпоративного 
управления компании сформулированы в ко-
дексе корпоративного управления ММК, ко-
торый был утвержден Решением совета ди-
ректоров ММК от 21 сентября 2001 года (раз-
мещен на сайте по адресу: http://www.mmk.
ru/corporate_governance/internal_documents/
code_of_corporate_governance).

В 2011 г. в Устав ММК были внесены сле-
дующие основные изменения и дополнения:

Изменилась структура органов управления. 
В Обществе не образуется коллегиальный ис-
полнительный орган – правление. Структура 
органов управления выглядит следующим об-
разом: общее собрание акционеров – совет 
директоров – единоличный исполнительный 
орган (генеральный директор).

Критерии независимости директоров при-
ведены в соответствие с требованиями Ко-
декса корпоративного управления Великобри-
тании.

Расширена компетенция совета директо-
ров за счет ограничения компетенции гене-
рального директора. К компетенции совета 
директоров относится, в том числе, принятие 
решения о совершении сделок, стоимость ко-
торых составляет более 0,3 процента балан-
совой стоимости активов Общества, утверж-
дение организационной структуры Обще-
ства.

В связи с вступлением в силу изменений в 
федеральный закон «Об акционерных обще-
ствах» изменен срок выплаты дивидендов: 
раньше годовые дивиденды выплачивались 
до конца текущего года, а промежуточные – 
в течение 180 дней после принятия решения 
о выплате. Теперь дивиденды выплачиваются 
всем акционерам одновременно в течение 
60 дней после принятия решения собранием 
акционеров об их выплате.

Изменен количественный состав ревизи-
онной комиссии с 3 до 12 человек.

Предусмотрена подотчетность руководите-
ля контрольного подразделения совету дирек-
торов.
Совет директоров

Совет директоров Общества осуществляет 
общее руководство деятельностью Общества, 
а также осуществляет функции контроля ис-
полнения решений, принятых общим собра-
нием акционеров или советом директоров.

Совет директоров Общества состоит из деся-
ти человек, их них пять независимых. Предсе-
датель совета директоров – Рашников В. Ф.

20.05.2011 в состав совета директоров 
ММК вошли новые члены совета директоров: 
Б. А. Дубровский, В. В. Бахметьев, Н. В. Лядов, 
Бернард Сачер, Дэвид Херман.

Состав совета директоров, избранный 
годовым общим собранием акционеров 
21.05.2011 г.

Рашников Виктор Филиппович (1948 г. р.) 
– председатель совета директоров ММК, пре-
зидент ООО «Управляющая компания ММК», 
гражданство – Россия; член совета директо-
ров с 02.04.1993; с 1999 года – президент 
АНО «Хоккейный клуб «Металлург»; с 2001 года 
– член правления АНО «Медико-санитарная 
часть администрации г. Магнитогорска и 
ММК»; с 2005 года – член совета директоров 
Международной ассоциации стали (переиме-
новано Международный институт чугуна и ста-
ли); с 2008 года – член совета директоров ООО 
«Континентальная хоккейная лига»; с 2011 
года – член наблюдательного совета партнер-
ства «Консорциум «Русская сталь», с 2011 года 
– президент административного совета ММК 
Трейдинг АГ, председатель совета директоров 
MMK Metalurji Sanayi, Ticaret ve Liman 
İşletmeciliği Anonim Şirketi; депутат Законода-
тельного собрания Челябинской области.

Образование высшее, Магнитогорский 
горно-металлургический институт, 1974 г., 
инженер-металлург; Магнитогорская горно-
металлургическая академия, 1993 г., менед-
жер; доктор технических наук; профессор.

Рустамова Зумруд Хандадашевна (1970 
г. р.) – заместитель генерального директора 
ОАО «Полиметалл УК»; гражданство – Россия; 
член совета директоров с 21.04.2006; с 2008 
года – член совета директоров ОАО «Между-
народный аэропорт Шереметьево»; с 2009 
года – член совета директоров ОАО «ХАНТЫ-
МАНСИЙСКИЙ БАНК» и член совета директо-
ров ОАО «Полюс-Золото», с 2011 года – член 
совета директоров ОАО «Группа Компаний 
ПИК».

Образование высшее, Московский 
экономико-статистический институт, 1992 г.

Питер Чароу (1954 г. р.) – вице-президент 
по России ОАО «Бритиш Петролеум»; член со-
вета директоров ОАО «ТНК-BP Холдинг»; член 
совета директоров с 30.03.2007.

Образование: 1977 – бакалавр политиче-
ских наук, Свортморский колледж, Пенсильва-
ния, США; 1981, 1986 – магистр политических 
наук, Колумбийский университет, Нью-Йорк, 
США ; 2006 – магистр делового администри-
рования; Школа бизнеса Така при Дартмут-
ском колледже, Гановер, Нью-Гемпшир, 
США.

Сэр Дэвид Логан (1943 г. р.) – с 2004 года 
– член наблюдательного совета Международ-
ной пивоваренной компании «Эфес Бреве-
рис»; с 2003 года – неисполнительный дирек-
тор ОАО «Европейский Никель»; с 2005 года – 
председатель Британского института Анкаре 
(BIA); гражданин Великобритании; член сове-
та директоров с 30.03.2007.

Образование: 1965 – Master of Arts (Hons) 
Чартерхаус и Юниверсити Колледж, Ок-
сфорд.

Бернард Сачер (1960 г. р.) – с 2006 года 
– президент I.M.Galt, Inc., с 2011 года член со-
вета директоров «Aton Group», с 2011 года – 
член совета директоров ММК.

Образование: университет Мичигана, ба-
калавр бизнес-администрирования с допол-
нительной специализацией на изучении Рос-
сии и Советского Союза. Школа бизнеса Ко-
лумбийского университета, программа обуче-
ния руководителей высшего ранга.

Дэвид Джозеф Херман (1946 г. р.) – с 
2006 года – председатель совета директоров 
ОАО «Соллерс», с 2009 года – председатель 
совета директоров DELTA AUTO, с 2011 года – 
член совета директоров ММК.

Образование: Нью-Йоркский университет, 
магистр Гарвардского университета, степень 
доктора юриспруденции в Гарвардской шко-
ле права.

Дубровский Борис Александрович (1958 
г.р.) – с 2011 года – генеральный директор 
ММК, с 2010 года член совета директоров ОАО 
«Завод №9», с 2011 года – член совета дирек-
торов ОАО «Уралкриомаш», с 2011 года – член 
совета директоров MMK Metalurji Sanayi, 
Ticaret ve Liman İşletmeciliği Anonim Şirketi, с 
2011 года – член совета директоров ММК.

Образование высшее, Магнитогорская 
горно-металлургическая академия, обработ-
ка металлов давлением. Академия народно-
го хозяйства при Правительстве РФ.

Лядов Николай Владимирович (1956 г. р.) 
– с 2011 года – заместитель генерального ди-
ректора по продажам ММК, с 2011 года – 
член совета директоров ЗАО «Интеркос-IV», с 
2011 года член совета директоров ММК.

Образование высшее, Магнитогорский 
горно-металлургический институт им. Носова, 
организация перевозок и управление на 
транспорте.

Бахметьев Виталий Викторович (1961 г. р.) 
– с 2011 года – зам. генерального директора 
по коммерции ММК, с 2011 года – член сове-
та директоров ММК.

Образование высшее, Магнитогорский 
горно-металлургический институт им. Носова, 
литейное производство черных и цветных ме-
таллов.

Федонин Олег Владимирович (1967 г. р.) 
– с 2010 года – член совета директоров 
ММК.

Образование высшее, Магнитогорский 
горно-металлургический институт, металлур-
гия черных металлов, Уральская академия го-
сударственной службы, 1996 г., менеджер, 
кандидат экономических наук, 2002 г.
Комитеты совета директоров

Для повышения эффективности деятельно-
сти совета директоров и принимаемых им ре-
шений созданы:

комитет по аудиту;
комитет по кадрам и вознаграждениям;
комитет по стратегическому планированию 

и корпоративному управлению.
Комитеты представляют совету директоров 

отчеты о результатах деятельности в срок не 
позднее тридцати рабочих дней до даты про-
ведения годового общего собрания акционе-
ров.
Комитет по аудиту

Состав комитета – 3 члена совета директо-
ров.

Председатель – Питер Чароу;
Члены комитета:
Рустамова Зумруд Хандадашевна;
Бернард Сачер.
В 2011 году проведено 10 заседаний ко-

митета, на которых рассмотрены следующие 
основные вопросы:

Об эффективности работы системы вну-
треннего контроля.

Об эффективности управления рисками.
Анализ финансовой (бухгалтерской) отчет-

ности (по РСБУ и МСФО).
Отчет о результатах проведенного аудито-

ром ЗАО «КПМГ» обзора консолидированной 
финансовой отчетности ОАО «ММК» (по 
МСФО).

Об определении размера оплаты услуг ау-
дитора. О рекомендации годовому общему со-
бранию акционеров ОАО «ММК» по кандида-
туре аудитора.
Комитет по кадрам  
и вознаграждениям

Состав комитета – 3 члена совета директо-
ров.

Председатель – Рустамова Зумруд Ханда-
дашевна;

Члены комитета:
Сэр Дэвид Логан;
Дэвид Дж. Херман.
В 2011 году проведено 12 заседаний ко-

митета, на которых рассмотрены следующие 
основные вопросы:

О рекомендации годовому общему собра-
нию акционеров по размеру выплачиваемых 
членам совета директоров и ревизионной ко-
миссии вознаграждений и компенсаций.

О рассмотрении предложений, поступив-
ших от акционеров, о выдвижении кандида-
тов в совет директоров и ревизионную комис-
сию и о включении кандидатов в список кан-
дидатур для голосования по выборам в совет 
директоров и ревизионную комиссию.

О ключевых показателях эффективности.
Об опционной программе.
О совершенствовании структуры управле-

ния, мотивации и политике по заработной пла-
те Группы ОАО «ММК».

О реализации основных направлений ка-
дровой политики Группы ОАО «ММК».
Комитет по стратегическому 
планированию  
и корпоративному управлению

Состав комитета – 7 членов совета дирек-
торов.

Председатель – Рашников Виктор Филип-
пович;

Члены комитета:
Бахметьев Виталий Викторович; 
Дубровский Борис Александрович;
Лядов Николай Владимирович;
Федонин Олег Владимирович;
Дэвид Дж. Херман;
Питер Чароу.
В 2011 году проведено 11 заседаний ко-

митета, на которых рассмотрены следующие 
основные вопросы:

Об исполнении финансово-хозяйственного 
плана (бюджета) в 2011 году.

Об утверждении бюджета на 2012 финан-
совый год.

Отчет генерального директора о текущей 
деятельности в 2011 году.

О рекомендации годовому общему собра-
нию акционеров по распределению прибыли, 
в том числе по размеру дивидендов по акци-
ям и порядку их выплаты.

О реализации производственной програм-
мы, программы капитального строительства, 
сбытовой политики, политики снабжения, со-
циальной политики, интеграционной полити-
ки, плана технического развития.

Об эффективности привлечения и разме-
щения денежных средств.

Об эффективности осуществления инвести-
ционной деятельности. 

О совершенствовании системы качества, 
экологии, промышленной безопасности и 
охраны труда.

О созыве и проведении годового общего 
собрания акционеров.
Единоличный исполнительный 
орган

На годовом общем собрании акционеров 
ММК 20 мая 2011 года функции единолично-
го исполнительного органа переданы гене-
ральному директору ММК (до этого – ООО 
«Управляющая компания ММК»). Руководство 
текущей деятельностью Общества осуществля-
ется единоличным исполнительным органом 
– генеральным директором Общества.

Генеральный директор избирается (назна-
чается) общим собранием акционеров сро-
ком на 5 лет и может переизбираться (пере-
назначаться) неограниченное число раз.

Генеральным директором Общества может 
быть гражданин Российской Федерации, в том 
числе и не акционер Общества, не лишенный 
в установленном действующим законодатель-
ством РФ порядке права занимать определен-
ные должности или заниматься определенной 
деятельностью и имеющий опыт работы на ру-
ководящей должности в течение пяти лет.

Акционеры (акционер), являющиеся в со-
вокупности владельцами не менее чем 2 про-
центов голосующих акций Общества, в срок 
не позднее, чем через 40 дней после оконча-
ния финансового года, предшествующего году, 
в котором истекают полномочия действующе-
го генерального директора Общества, вправе 
выдвинуть кандидата на должность генераль-
ного директора Общества.

К компетенции генерального директора Об-
щества относятся все вопросы руководства 
текущей деятельностью Общества, за исклю-
чением вопросов, отнесенных к компетенции 

общего собрания акционеров, совета дирек-
торов Общества. Генеральным директором 
ММК является Б. А. Дубровский.
Информация  
о реестродержателе

Ведение и хранение реестра акционеров 
ОАО «ММК» осуществляет закрытое акционер-
ное общество «Регистраторское общество 
«СТАТУС» (Лицензия № 10-000-1-00304, вы-

дана ФСФР России 12.03.2004 без ограниче-
ния срока действия). Зарегистрированный 
офис реестродержателя Общества находится 
по адресу:

109544, г. Москва, ул. Новорогожская, дом 
32, стр. 1.

Тел.: (495) 974-83-50.
Факс: (495) 678-71-10.
Адрес электронной почты: office@rostatus.

ru.

ОАО «Магнитогорский металлургический комбинат» входит в 
число крупнейших мировых производителей стали и занимает 
лидирующие позиции среди предприятий черной металлургии 
России.

Основные показатели Группы ММК
Наименование Ед. изм. 2010 2011

Объем производства товарной металлопродукции тыс. тонн 10409 11158 
Прибыль до вычета процентов, налога на прибыль 
и амортизации (EBITDA) млн. долл 1606 1336 

Объем производства продукции с высокой добав-
ленной стоимостью тыс. тонн 3968 4066 

Денежная стоимость слябов (cash-cost) долл. за тонну 340 474 
Выручка от реализации продукции млн. долл. 7719 9306 

Производственный комплекс Группы компаний ММК
Передел Компания Основная продукция 2011, 

тыс. тонн

ДОБЫЧА  
И ПЕРЕРАБОТКА 
СЫРЬЯ

ОАО «ММК»

руда готовая  2 459 
железорудный концентрат  1 771 
известняк 3 516
известь 1 012
доломит 833

ООО «Бакальское ру-
доуправление»

добыча руды  1 404 
производство концентрата обож-
женного сидерита (КОС)  1 040 

отгрузка руды, КОСа  1 103 

Группа 
 ОАО «Белон»

добыча угля  4 036 
производство угольного концен-
трата из собственных и покупных 
углей

 3 216 

объем проходки (м/тыс.тонн до-
бычи)  6 

ООО «Бускуль» добыча огнеупорной глины  308 

ОАО «Магнитогорский 
цементно-
огнеупорный завод»

производство цемента  576 
производство ожелезненного до-
ломита  462 

ООО «Огнеупор» производство огнеупоров  220 

Группа ЗАО «Профит» ломозаготовка на собственных 
площадках  2 322 

АГЛОКОКСОДОМЕН-
НОЕ ПРОИЗВОД -
СТВО

ОАО «ММК»

агломерат  11 316 

кокс 6 % влажности  5 386 

чугун  9 496 

СТАЛЕПЛАВИЛЬНОЕ 
ПРОИЗВОДСТВО

ОАО «ММК»

Выплавка стали всего  11 724 
в конвертерах  9 555 
в электропечах  1 316 
в мартеновских печах  854 

ММК Metallurji выплавка в электропечах  471 

ГОРЯЧИЙ ПРОКАТ
ОАО «ММК»
 

сортовой прокат  1 504 
рулон, лист 9 668

ММК Metallurji рулон, лист  416 

ХОЛОДНЫЙ ПРОКАТ
ОАО «ММК» рулон, лист  2 133 

ММК Metallurji рулон, лист  383 

ПРОДУКЦИЯ ГЛУБО-
КОЙ ПЕРЕРАБОТКИ

ОАО «ММК»

оцинкованный прокат  819 
прокат с полимерным покрыти-
ем  288 

гнутый профиль  258 
белая жесть 136 
электросварные трубы  57 

ММК Metallurji

оцинкованный прокат (рулон, 
лист, лента)  361 

прокат с полимерным покрытием 
(рулон, лист, полоса)  138 

ОАО «ММК-Профиль-
Москва»

профнастил, металлочерепица, 
райдинг, штрипс, лист, сендвич-
панели

 62 

ОАО «ММК-МЕТИЗ» производство метизов  465 

ЗАО «Интеркос-IV» производство товарной продук-
ции  33 

В годовом отчете под ММК понимается материнская компания – ОАО «ММК». Под Группой 
ММК следует понимать совокупность обществ состоящих из ОАО «ММК» и обществ Группы 
ММК

БуХгАЛтЕРСКий БАЛАНС  
на 31 декабря 2011 г.

Организация: ОАО «Магнитогорский металлургический комбинат»
Идентификационный номер налогоплательщика: 7414003633
Вид экономической деятельности: Производство и реализация 
                                                            продукции черной металлургии
Организационно-правовая форма/форма собственности:
Открытое акционерное общество/Частная
Единица измерения: тыс. руб./млн. руб.

Местонахождение (адрес): 455000, г. Магнитогорск, ул. Кирова, 93

Пояснения Наименование показателя Код
На 31 

декабря 
2011 г.

На 31 
декабря 
2010 г.

На 31  
декабря 
2009 г.

АКТИВ
I.ВНЕОБОРОТНЫЕ  АКТИЗЫ

ПО 1.1. Нематериальные активы 1110 160 225 277
ПО 1.4. Результаты исследований и разработок 1120 84 92 130

Основные средства, оборудование к уста-
новке, вложения во внеоборотные акти-
вы

1130 156 112 148 351 121 676

в том числе:

ПО 2.1. основные средства 1131 116 314 100 343 83 559
ПО 2.2. оборудование к установке 1132 13 684 20 592 11 722
ПО 2.2. вложения во внеоборотные активы 1133 26 114 27 416 26 395

П02.1. Доходные вложения в материальные цен-
ности 1140 110 141 92

ПО 3.1. Финансовые вложения 1150 75 432 66 524 45 603
Отложенные налоговые активы 1160 1 973 1 606 1 547

ПЗ 4. Прочие внеоборотные активы 1170 986 916 831
ИТОГО  по разделу I 1100 234 857 217 855 170 156
II. ОБОРОТНЫЕ  АКТИЗЫ

ПЗ 4. Запасы 1210 32 871 25 087 17 480
в том числе:
сырье,материалы и другие аналогичные 
ценности 1211 24 843 16 979 12 937

затраты в незавершенном производстве 1212 5 240 4 323 3 020
готовая продукция и товары для перепро-
дажи 1213 2 786 3 595 1 523

товары отгруженные 1214 2 190 -
прочие запасы и затраты 1215 - - -
Налог на добавленную стоимость по при-
обретенным ценностям 1220 3 907 2 769 2 067

ПО 4.1. Дебиторская задолженность 1230 49 631 39 450 33 170
в том числе:
покупатели и заказчики 1231 9 389 11 690 13 405
задолженность дочерних и зависимых об-
ществ 1232 34 769 20 467 11 540

авансы выданные 1233 696 855 1 264

ПО 3.1. Финансовые вложения (за исключением 
денежных эквивалентов) 1240 2 140 10 116 16 993

Денежные средства и денежные эквива-
ленты 1250 9 191 8 363 3 472

Прочие оборотные активы 1260 124 72 105
ИТОГО по разделу II 1200 97 864 85 857 73 287
БАЛАНС (сумма строк 1100+1200) 1600 332 721 303 712 243 443

КОДЫ

Форма по ОКУД 0710001
Дата (число, месяц, год) 31| 12 | 11

по ОКПО 00186424
ИНН 7414003633

по ОКВЭД 13,23,27,37,51,73

по ОКОПФ/ОКФС 47  |  16

по ОКЕИ 384/385

Пояснения Наименование показателя Код
На 31 

декабря 
2011 г.

На 31 
декабря 
2010 г.

На 31 
декабря 
2009 г.

ПАССИВ
III. КАПИТАЛ    И РЕЗЕРВЫ
Уставный капитал (складочный капитал, 
уставный фонд, вклады товарищей) 1310 11 174 11 174 11 174

Собственные акции, выкупленные у акци-
онеров 1320 (115) (171)

Переоценка внеоборотных активов 1340 7 816 7 889 7 961
Добавочный капитал (без переоценки) 1350 24 714 24 714 24 714
Резервный капитал 1360 559 559 559

ПЗ 4. Нераспределенная прибыль (непокрытый 
убыток) 1270 144 328 149 520 129 205

ИТОГО по разделу III 1300 188 476 193 685 173 613
IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

ПО 4.3. Заемные средства 1410 98 888 66 604 30 536
в том числе:
кредиты банков, подлежащ ие погашению 
более чем через 12 месяцев после отчет-
ной даты

1411 65 615 38 331 20 460

займы, подлежащие погашению более чем 
через 12 месяцев после отчетной даты 1412 33 273 28 273 10 076

Отложенные налоговые обязательства 1420 12 143 16 010 11 556
Оценочные обязательства 1430 - - -
Прочие обязательства 1450 _ -
ИТОГО по разделу IV 1400 111 031 82 614 42 092
V. КРАТКОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

ПО 4.3. Заемные средства 1510 8 842 6 319 8 754
в том числе:
кредиты банков, подлежащие погашению 
в течение 12 месяцев после отчетной 
даты

1511 8116 6 006 3 301

займы, подлежащие погашению в течение 
12 месяцев после отчетной даты 1512 726 313 5 453

ПО 4.3. Кредиторская задолженность 1520 23 648 20 437 16 610
в том числе:
поставщики и подрядчики 1521 14 498 13 653 12 510
задолженность перед персоналом органи-
зации 1522 579 532 437

задолженность перед государственными 
внебюджетными фондами 1523 157 112 51

задолженность по налогам и сборам 1524 856 758 784
задолженность перед дочерними и зависи-
мыми обществами 1525 2 145 1 402 1 173

авансы полученные 1526 5 083 3 818 1 433
Доходы будущих периодов 1530 91 80 82

ПО 6. Оценочные обязательства 1540 552 430 366
Прочие обязательства 1550 81 147 1 926
ИТОГО по разделу V 1500 33 214 27 413 27 738
Б А Л А Н С  ( с у м м а  с т р о к  1 3 0 0  + 
1400+1500) 1700 332 721 303 712 243 443

КОДЫ

Форма по ОКУД 0710001
Дата (число, месяц, год) 31| 12 | 11

по ОКПО 00186424
ИНН 7414003633

по ОКВЭД 13,23,27,37,51,73

по ОКОПФ/ОКФС 47  |  16

по ОКЕИ 384/385

ОтЧЕт О ПРиБЫЛЯХ и уБЫтКАХ  
за 2011 г.

Организация: ОАО «Магнитогорский металлургический комбинат»
Идентификационный номер налогоплательщика: 7414003633
Вид экономической деятельности: Производство и реализация 
                                                            продукции черной металлургии
Организационно-правовая форма/форма собственности:
Открытое акционерное общество/Частная
Единица измерения: тыс. руб./млн. руб.
Местонахождение (адрес): 455000, г. Магнитогорск, ул. Кирова, 93

Пояснения Наименование показателя Код За 2011 год За 2010 год
ПЗ 4. Выручка 2110 247 290 201 824
ПO 5. Себестоимость продаж 2120 (211 428) (164 896)

Валовая прибыль (убыток) 2100 35 862 36 928
ПО 5. Коммерческие расходы 2210 (5 939) (5 286)
ПО 5. Управленческие расходы 2220 (6 628) (6 132)

Прибыль (убыток) от продаж  2200 23 295 25 510
Доходы от участия в других организациях 2310 472 309
Проценты к получению 2320 585 1 228
Проценты к уплате 2330 (3 514) (2 259)

ПЗ 4. Прочие доходы 2340 42 485 67 326
ПЗ 4. Прочие расходы 2350 (68 481) (62 517)

Прибыль (убыток) до налогообложения 2300 (5 158) 29 597
Текущий налог на прибыль 2410 (1 595) (1 488)
в том числе постоянные налоговые обязательства 
(активы) 2421 1 553 84

ПЗ 5. Изменение отложенных налоговых обязательств 2430 708 (4 651)
ПЗ 5. Изменение отложенных налоговых активов 2450 387 136

Прочее 2460 3 966 783
в том числе:
штрафы, пени по налогам 2461 (10) (3)
налог на прибыль прошлых 2462 838 666
отложенные налоговые активы и обязательства про-
шлых периодов 2463 3 138 120

Чистая прибыль (убыток) 2400 (1 692) 24 377
СПРАВОЧНО:
Результат от переоценки внеоборотных активов, 
не включаемый в чистую прибыль (убыток) 
периода

2510

Результат от прочих операций, не включаемый в 
чистую прибыль (убыток) периода 2520

Совокупный финансовый результат периода 2500 (1 692) 24 377
Базовая прибыль (убыток) на акцию 2900 (0,15) 2,18
Разводненная прибыль (убыток) на акцию 2910 - -

                                                                                               Главный
Руководитель                    Б. А. ДуБРовский бухгалтер                           М. А. ЖеМчуевА
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Магнитогорская компания 
«ситно» в остроленке запустила 
в эксплуатацию инкубационную 
производственную площадку – 
основу нагайбакского птице-
водческого комплекса. новую 
площадку ввели в работу гу-
бернатор Челябинской области 
Михаил Юревич, генеральный 
директор «ситно» Павел Журав-
ский и глава района каирбек 
сеилов.

В Нагайбакском районе Магнито-
горская компания «Ситно» строит 
современный птицеводческий 

комплекс производительностью 50 ты-
сяч тонн мяса птицы в год. Это послед-
ний проект, пользующийся поддержкой 
государства. С 2014 года программа 
развития сельскохозяйственного про-
изводства России не предусматривает 
государственной поддержки строи-
тельства птицеводческих комплексов. 
А она довольно существенна. Только 
в прошлом году птицеводы Южного 
Урала на развитие своего производ-
ства получили 1,1 миллиарда рублей. 
Поэтому «Ситно» использует все воз-
можности для полного завершения 
строительства в будущем году.

Комплекс будет насчитывать де-
вять производственных площадок. 

Их строительство привязали ко всем 
крупным поселениям района для 
сбалансированного создания рабочих 
мест. Комплекс рассчитан на 1200 
работающих. Первая площадка в Бал-
канском поселении заработала еще в 
прошлом году. До вывода на проект-
ную мощность потребуется время – в 
эксплуатации пока два птичника из 12, 
но это уже сказалось на увеличении 
продукции.

Еще одна производственная пло-
щадка в Остроленском поселении – на 
40 миллионов инкубационных яиц. В 
нее вложено «всего» 145 миллионов 
рублей. Оборудование производства 
Великобритании позволяет с большей 
степенью надежности обеспечить мас-
совое производство цыплят. 

На Южном Урале к развитию пти-
цеводческого направления агропро-
мышленного комплекса уже привыкли. 
В прошлом году птицеводы области 
произвели 197 тысяч тонн мяса птицы 
и один миллиард 321 миллион яиц. По 
объему продукции Челябинская об-
ласть вышла на третье место в России. 
На фабриках областного Птицепрома 
сосредоточено 18 миллионов птиц, и 
поголовье постоянно увеличивается. 
Здесь на каждого жителя области 
производится 57 килограммов мяса 
птицы в год. Средняя цифра по стране 
составляет 25 килограммов. Каза-
лось бы, можно успокоиться. Но это 

если жить вчерашними мерками. До 
медицинской нормы – 80 килограм-
мов мяса птицы в год – еще далеко. 
Поэтому и строят с таким расчетом, 
чтобы к 2016 году довести объемы 
производства мяса птицы до 350–400 
тысяч тонн. Таких темпов роста Россия 
еще не знала.

Магнитогорская компания являет-
ся лидером увеличения продукции. 
На ее долю приходится 31 процент 
прироста. За два года на строитель-
стве нового комплекса освоены два 
миллиарда 630 миллионов рублей. 
Из них кредиты составили один мил-
лиард 739 миллионов и 891 миллион 
рублей направлен из собственных 
средств.

В Нагайбакском районе, который 
по мнению губернатора области 
Михаила Юревича, еще в прошлом 
году относился к неперспективным, 
строительство комплекса резко из-
менило социальную ситуацию. Если 
еще в прошлом году основная часть 
молодежи связывала свое будущее 
с Магнитогорском, Челябинском и 
другими промышленными центрами, 
то сейчас многие планируют остаться 
на селе и работать на современном 
производстве. Молодежь привлекает 
не только стабильный заработок, 
но и современные условия труда. 
Здесь минимум ручного труда. Все 
основные производственные про-
цессы автоматизированы. Работой 
комплекса управляет электроника. 
Ничего подобного на селе не было, 
хотя компьютерами здесь удивить 
кого-либо трудно. Мощные электрон-
ные процессоры выводят человека 
на другую культуру производства. Это 
и привлекает. Хотя, справедливости 
ради, необходимо заметить, что город 
в планах молодежи по-прежнему 
стоит на первом месте.

Новое производство представляет 
и другие условия содержания птиц. 
Здесь фильтруют воздух и воду, кор-
мовые смеси проходят обязательный 
лабораторный анализ, а человеку 
без защитной одежды вход на про-
изводство запрещен. Стоимость вы-
полнения всех санитарных требова-
ний ежегодно составляет несколько 

миллионов рублей, но эти затраты 
предохраняют от значительно боль-
ших потерь.

Со всеми особенностями строитель-
ства производственных мощностей 
южноуральские птицеводы освоились 
еще на этапе реконструкции «совет-
ских» фабрик. На них выпуск продук-
ции увеличили в два раза. Освоили 
самую современную европейскую 
и североамериканскую технологию, 
создали свою систему профессиональ-
ной подготовки кадров. На птицеводов 
стали ориентироваться производители 
говядины и свинины. Прошедшей 
осенью в Челябинской области на-
чали строительство нового комплекса 
по откорму мясных пород крупного 
рогатого скота в Уйском районе. Здесь 
будут разводить герефордов. Для этого 
в области сохранили крупнейшее в 
России племенное стадо, предусма-
тривается приобретение за рубежом 
чистопородных телочек. С выходом 
на проектную мощность комплекс 
будет производить до 40 тысяч тонн 
говядины в год, что позволит полностью 
избавиться от импортного замещения 
этого вида мяса.

В этом году начнется строительство 
еще одного свиноводческого комплек-
са на 250 тысяч животных в Троицком 
районе. Стоимость строительства оце-
нивается в шесть миллиардов рублей. 
Вместе с развитием птицеводческого 
направления новое производство по-
требует увеличения кормовой базы. 
Без нее все затраты могут оказаться 
рискованным предприятием, и перед 
началом сева в области скорректиро-
вали основные направления произ-
водства зерна.

В этом году яровыми планируют 
засеять 1,8 миллиона гектаров полей, 
из которых 1,5 миллиона отведут для 
зерновых. Пшеницу планируют раз-
местить на 980 тысячах гектаров, 
520 тысяч – отвести на производ-
ство фуражного зерна. В прошлом 
урожайном году область собрала 
2,2 миллиона тонн зерна. В этом 
году все усилия будут направлены на 
урожай в 2,4 миллиона тонн зерна. 
Магнитогорская компания «Ситно» 
также пересматривает планы про-
изводства зерна. В прошлом году 
урожай на полях компании составил 
73 тысячи тонн. В этом году устойчи-
вое производство зерна планируют 
увеличить. Только при этом условии 
все направления развития птицевод-
ческого производства будут носить 
экономически сбалансированный 
характер 

Вто ПредъяВляет новые требо-
вания к сельскохозяйственной 
продукции. наиболее жесткие 
из них касаются молока. сейчас 
сельские производители пере-
ходят на новые стандарты, ко-
торые соответствуют мировому 
уровню. 

Кизильский район начинается с 
полей «Красного Урала», в недав-
нем прошлом одного из ведущих 

сельскохозяйственных предприятий 
областного агропрома. Предприятие 
расположено в Сыртинском поселе-
нии, которое в будущем году отметит 
270-летие. Даже в наше время многое 
напоминает о сельском достатке – 
ровные улицы с двухэтажными кот-
теджами, современный Дом культуры, 
вместительный детский садик, средняя 
школа. Такое встретишь не в каждом 
селе, и потому люди держатся за род-
ные места. Расположенные по берегам 
Урала, они и в самом деле красивые. От-
сюда и название предприятия, которое 
сейчас переживает не самые лучшие 
времена. 

Однако сев отодвигает на второй план 
все нерабочие настроения. На зерно-
вом токе десятки тонн подготовленных 
к севу семян ожидают заправщиков, 
которые с утра вывозят зерно к сеял-
кам. Агрегаты работают без простоев, 
хотя техника старая, и ее рабочее со-
стояние поддерживается только силами 
местных умельцев. Они здесь пока 
не перевелись. Это одно из немногих 
хозяйств области, которое до сих пор 
самостоятельно работает на технике 
«советских» времен, хотя с каждым 
годом становится все труднее.

– Последние четыре месяца жили 
только за счет молока, – рассказывает 
директор сельскохозяйственного коопе-
ратива Виктор Баранов. – Поступление 
средств обеспечивает дойное стадо в 
1200 коров – самое большое на юге 
области. Надои не самые большие. В 
последние годы они напрямую зависели 
от кормов, которых мы откровенно не 
добирали. Но в этом году почти на одну 
треть повысили надои, и в мае в Магни-
тогорск отправляем по 12 тонн молока 
в день. На дойное стадо ориентируем и 
посевную. Из 14 тысяч гектаров ярово-
го сева половину отводим на фуражные 
культуры. Они помогут сохранить живот-
новодство, увеличить продуктивность и 
войти в областные программы субси-
дий. Без них не выжить...

Не секрет, что вступление России в 
ВТО для сельскохозяйственного про-
изводителя связано с большими про-
блемами. Дело не только в обострении 

конкуренции. Ее отечественный про-
изводитель натуральных продуктов 
способен выдержать. Всемирная тор-
говая организация предъявляет более 
высокие требования к качеству сырья, 
и прежде всего – к молоку. Почему мо-
локо? Здесь все просто. С него человек 
начинает питание, и молоко сопрово-
ждает его всю жизнь.

Над повышением качества молока 
в Сыртинке работали с прошлого года. 
В животноводческих помещениях уста-
новили современные молокопроводы, 
мощный охладитель, приобрели специ-
альный транспорт. Сейчас молоко за-
возят напрямую на молочный комбинат 
без заезда в Кизильское. На фермах 
пересмотрели 
и все коро -
вье «меню». 
Из  рациона 
убрали корма, 
которые  не 
способствуют 
высокому качеству продукта. На откло-
нения от новых стандартов оперативно 
реагирует лаборатория молочного ком-
бината, которая также начинает рабо-
тать по новым стандартам. В результате 
в Магнитку сейчас отправляют чистое 
натуральное молоко с высоким со-
держание жира – четыре и белка – 3,2 
процента. Такими характеристиками 
обладает и пакетированное сыртинское 
молоко, до двух тонн которого хозяйство 
реализует ежедневно на городском 
рынке. 

– Это молоко сохраняет все натураль-
ные свойства, – продолжает Виктор 
Баранов. – У нас оно проходит только 
необходимую пастеризацию без про-
цесса нормализации. Иными словами, 
его не разбавляют обезжиренными 
продуктами без всякого содержания 
белка. Сейчас разрабатываем новую 
упаковку для нашей продукции, которая 
будет узнаваема в городе. Но основное 
количество молока – не менее десяти 
тонн – отправляем на Магнитогорский 
комбинат. На сегодня он – самый на-
дежный партнер, который поддержива-
ет нас лучше любых банков. Без средств 
этого предприятия сидели бы без зар-

платы... 
Но и без по-

мощи государ-
ства хозяйство 
не остается. 
На посевную 

здесь получили 195 тонн топлива по 
льготным ценам. Все остальное – за 
счет своих сил, в том числе и животно-
водства, которое без техники и элек-
троэнергии поддерживать в рабочем 
состоянии невозможно. Но сегодня все 
внимание севу.

«Красный Урал» традиционно первым 
в районе начинает сев, задает тон за-
готовке кормов и открывает уборку 
урожая. Здесь сохранили высокую 
культуру земледелия, основанную на 
стерневой обработке почвы. На этом 

пока держатся, но прежних лидирующих 
позиций без новых капиталовложений 
хозяйству не удержать. С более высо-
кими темпами на посевной начинают 
работать в «Полоцком», «Пути Октября» 
и некоторых других хозяйствах. В них 
сев перевели на две смены, и поля без 
работы остаются лишь на три-четыре 
ночных часа.

– Такие темпы необходимы для за-
вершения сева в намеченные сроки 
– конец мая, – говорит начальник рай-
онного управления сельского хозяй-
ства Евгений Корсаков. – Этой весной 
необходимо засеять зерновыми 138 
тысяч гектаров полей, из  них 90 тысяч 
– пшеницей. За сутки нужно засевать 
четыре-пять тысяч гектаров полей с 
таким расчетом, чтобы уже в конце 
августа начать обмолот зерновых и 
завершить его до осенних дождей.

Кизильский район вместе с Тро-
ицким, Брединским и Варненским 
– основные производители зерна на 
Южном Урале. От качества и сроков 
посевной во многом зависят кормо-
вая база и будущий хлеб. А его в об-
ласти планируют собрать больше, чем 
в прошлом урожайном году. На фураж-
ных дворах планируют заготовить пол-
тора годовых запаса высокобелковых 
кормов, чтобы обеспечить стабильную 
работу по мировым стандартам 

ВИКТОР НИКОЛАЕВ
> Фото автора
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 визит
Беларусь  
делится опытом
ЮЖноуральские сельхозтоваропроиз-
водители в рамках экономического со-
трудничества между Челябинской обла-
стью и республикой Беларусь побывали 
на ее ведущих сельскохозяйственных, 
перерабатывающих и промышленных 
предприятиях. 

Возглавляла делегацию аграриев Челябинской 
области заместитель министра сельского хо-
зяйства Татьяна Гросуль. Республику посетили 
ректор Уральской государственной ветеринар-
ной академии Виктор Литовченко, генеральный 
директор ООО «Варнаагромаш» Владимир 
Коновалов, директор ФГУП «Троицкое» Рос-
сельхозакадемии Михаил Ерзелеев, директор 
ООО «Агрофирма «Ильинка» Алексей Липпи, 
директор СХПК «Черноборский» Анатолий 
Образцов.

Сегодня Беларусь не уступает европейским 
странам по производству зерна на каждого жи-
теля и занимает первое место в мире по произ-
водству картофеля. На территории республики 
содержится один миллион 307 тысяч коров, и 
Беларусь поставляет в Россию значительный 
объем молочных продуктов. Челябинская 
область традиционно является потребителм 
белорусской сельхозтехники.

В сфере сельского хозяйства большое вни-
мение уделяется подготовке кадров. Белорусы 
сохранили наследие Советского Союза в виде 
системы обучения и дополнили его современ-
ной материальной базой. Образцы техники, 
которая проходит испытания и работает в 
хозяйствах республики, поступают в вузы в 
качестве учебного пособия для студентов. В 
одном из вузов даже установлен современный 
доильный зал «Вестфалия». Треть учебного 
времени отведено на практические занятия. 
После учебы действует система распределения. 
Молодые специалисты – агрономы и зоотехни-
ки – получают жилье и надбавку к окладу за 
счет республиканского бюджета. Строитель-
ство жилья на селе ведется с усиленной госу-
дарственной поддержкой: сельхозпредприятия 
получают кредиты под три процента годовых 
на 45 лет и сами строят жилье для своих со-
трудников.

Делегация южноуральских аграриев по-
сетила одно из ведущих сельхозпредприятий 
республики – «Агрокомбинат Снов». В нем на 
семь тысяч гектаров пахотных земель получают 
18 миллионов долларов годовой выручки. Для 
сравнения – в некоторых лучших предприятиях 
Челябинской области, в которых объем пашни 
больше в два с половиной раза, годовая вы-
ручка, напротив, меньше в два раза. Получать 
высокую прибыль белорусским сельхозпред-
приятиям помогает долевое участие в пере-
работке и производство высококачественной 
продукции.

Белорусская сторона пригласила южноу-
ральцев побывать на основных предприятиях 
машиностроения, чтобы ближе познакомиться 
с техническими новинками. На выпуск сельхоз-
техники и оборудования перепрофилированы 
бывшие объединения Сельхозтехники,которые 
в России практически не сохранились. Че-
лябинская делегация посетила также научно-
практический центр Беларуси по земледелию 
и животноводству. Интерес южноуральцев 
вызвала работа белорусских коллег по соз-
данию новых сортов сельскохозяйственных 
культур, которые пройдут испытания и на 
Южном Урале.

Мировой вкус  
молока

«Красный Урал» готов работать по стандартам ВТО

 По объему производства мяса птицы наш регион занимает третье место в стране

сТРАНИцу пОдгОТОВИЛ ВИКТОР сТРуКОВ

Высококачественный  
натуральный продукт  
отправляют в Магнитогорск

Мясной конвейер
Губернатор Михаил Юревич дал старт  
новому птицеводческому комплексу

 реклама



Отшумели майские праздники, в том 
числе и самый главный – День Победы. 
традиционно редакционная почта изобилу-
ет рассказами о боевых и трудовых свер-
шениях наших земляков – фронтовиков и 
тружеников тыла. 

Пишут о внимании и заботе, деятельности 
ветеранских организаций города, районов, 
предприятий и их подразделений. Но есть и 

особые письма ветеранов и их близких, которые 
можно определить емким 
понятием – «крик души». 
Они, как правило, от людей 
заслуженных, никогда не 
ходивших по инстанциям 
в поисках справедливости, 
не требовавших каких-то 
привилегий и особых для 
себя условий. И лишь при-
ближающийся общенародный праздник подвигает 
таких людей к необходимости высказаться, излить 
на бумаге накопившуюся в душе боль и обиду.

Письмо от Марии Кирилловны – фамилию не 
называем, имя и отчество вымышленные, она 
просила их «не светить». Пишет она о своей жизни, 
но проблема, по ее разумению, касается всей 
пенсионеров, родители которых погибли в той 
кровопролитной войне: «Никогда не обращалась 
в газеты, но сейчас душа разрывается от оби-
ды, несправедливости, бесправия. На старости 
лет оказалась в безвыходном положении. Мне 
восьмой десяток, а живу в бывшем общежитии, 
в коммунальной квартире на пять хозяев – уже 
семнадцать лет. Жить здесь невыносимо и даже 
опасно. Алкаши и бомжи постоянно кучкуются 
здесь. Дважды в подъезде было возгорание. Со-
седи по квартире постоянно меняются и не всегда 
это благополучные семьи, приходится терпеть 
пьянство, грубость, бессонные ночи. Недавно умер 
сосед-алкаш, оказалось, что он был болен открытой 
формой туберкулеза. Вот я и решила улучшить свои 
жилищные условия. Продала комнату, пересели-

лась в комнату сына, которую тоже думаем про-
дать. Немного накопила со своей мизерной пенсии 
и обратилась на ММК-МетИз, где работала, с 
просьбой продать мне через ЖИФ «Ключ» одно-
комнатную квартиру по цене, рассчитываемой для 
работников ОАО «ММК» и дочерних предприятий. 
Два года хожу по чиновникам различного ранга, 
в депутатские приемные, но толку нет, все только 
отписываются. А так хочется хоть последние годы 
пожить в нормальных условиях».

Мария Кирилловна довольно подробно написа-
ла, а затем при встрече с корреспондентом рас-

сказала о своей нелегкой 
жизни. Семья родом из 
Нагайбакского района. 
Когда отец ушел на фронт, 
на руках матери, малень-
кой, хрупкой женщины, 
осталось семеро детей, 
из которых старшей было 

16 лет, а Маше всего шесть месяцев, так что она 
отца и не помнит – он с войны не вернулся. Жили 
в землянке, спали на глиняном полу, зимой окна 
и дверь была покрыта толстым слоем льда, а вода 
в ведрах замерзала. Чтобы прокормить многочис-
ленную ватагу, мать работала с утра до вечера на 
лесоповале и в шахте. Маша стала работать уже 
с десяти лет – на прополке огородов, на току, на 
сенокосе, пасла овец и даже работала штурваль-
ным на комбайне. Позже закончила педучилище в 
Магнитогорске, вышла замуж за военнослужащего 
и уехала на Крайний Север, на остров Диксон. И 
так всю жизнь – переезды по гарнизонам, ком-
мунальные квартиры на 4–5 соседей. Последние 
до выхода на пенсию 15 лет жила в Крыму, в 
гарнизоне неподалеку от Джанкоя. Умер муж, и в 
1995 году Мария Константиновна переехала из 
«незалежной» Украины «с небольшим чемоданчи-
ком и украинским карбованцем» в Магнитогорск, 
где жили родственники.

Опущу строки из письма в редакцию, насыщен-
ные праведным гневом в адрес и советского, и 
российского правительства, и местных руководи-

телей, и муниципальных чиновников, и депутатов 
всех уровней, которые, по ее мнению, бросили 
на произвол судьбы дочь павшего защитника 
Отечества. Обида, безусловно, имеет под собой 
основание. Сначала, во время реформ, пропали 
накопленные «на старость» скромной заведующей 
гарнизонным детским садом 20818 рублей. А это 
немало – эквивалент стоимости четырех «Жигулей». 
На нынешние деньги, утверждает Мария Констан-
тиновна, это более миллиона 600 тысяч рублей 
плюс проценты за 20 лет – целое состояние! затем, 
уже в России, ей начислили минимальную пенсию, 
хотя в Украине пенсия была «по максимуму» – не 
удалось подтвердить стаж и заработки – в военном 
ведомстве не сохранились архивы. теперь же «во-
локитят» с продажей однокомнатной квартиры. На 
которую она имеет полное право по целому ряду 
оснований: как пенсионерка ОАО «ММК-МетИз», 
дочь погибшего защитника Отечества, вдова во-
еннослужащего, федеральный ветеран труда и 
пострадавшая от реформ 90-х годов.

Возможно, мое субъективное мнение относи-
тельно «оснований» Марии Кирилловны кому-то 
покажется кощунственным. Но от реформ 90-х 
годов пострадали едва ли не большинство наших 
соотечественников, кроме тех, естественно, кто 
жил от зарплаты до зарплаты, к коим, кстати, при-
надлежал и я. Из детей-сирот военного и послево-
енного поколений, ныне пенсионеров, за льготами 
выстроится такая очередь, которая потеряет 
всякий практический смысл. Как и из ветеранов 
труда, счет которых идет на десятки миллионов. 
Как вдова военнослужащего – вопрос к ведомству 
Минобороны, хотя, как я понял, смерть супруга не 
была связана с выполнением служебного долга. 
А уж «козырь» в виде принадлежности к славной 
когорте ветеранов-металлургов, как говорится, от 
лукавого, «до кучи». Словом, государство у таких, 
как я, в неоплатном долгу. Все это я высказал 
без обиняков Марии Константиновне, и мне по-
казалось, она меня поняла. Да и, по большому 
счету, «чиновники-негодяи, приютившиеся в своих 
мягких креслах», совершенно не отказали ей в 
просьбе, просто формирование списков будущих 
владельцев домов, строящихся по программе 
ЖИФ «Ключ», идет загодя, желающих значительно 
больше возможностей, и поэтому придется подо-
ждать.

И еще хотелось бы напомнить Марии Констан-
тиновне, обуреваемой мыслями «о социальной 
несправедливости», 1995 год, когда она приехала 
в Магнитогорск, который, по сути, ее, пенсио-
нерку, в прямом смысле этого слова, приютил: 
ей предоставили через центр занятости работу, 
какое-никакое жилье – не думаю, что в России 
найдется много таких гостеприимных городов. И 
неплохо, по-видимому, работала в сфере оздоро-
вительных учреждений завода, поскольку был даже 
карьерный рост: была на довольно ответственных 
должностях завхоза, кладовщика, подменяла адми-
нистратора и даже директора дома отдыха. Дума-
ется, у этой энергичной женщины со временем и 
жилищная проблема решится благополучно  

ЮРИЙ БАЛАБАНОВ

 Все жизненные правила следует черпать только в мужестве. ВОВЕНАРГ
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От реформ 90-х годов  
пострадали едва ли  
не большинство  
наших соотечественников

Семейная традиция

  из почты «ММ»
В нашей семье к празднику 9 мая 
всегда относились серьезно: отец 
и мамины братья воевали. Даже 
мамина сестра четыре месяца уча-
ствовала в обороне москвы.

И хотя папа неохотно рассказывал о 
войне, но многое осталось в памяти. И как 
он и мамины братья участвовали в битве 
за Сталинград, не зная, что находятся 
рядом. И как в 1945 году гвардейский 
артиллерийский полк отца почти весь погиб 
в боях за город Будапешт, где двое суток 
шли кровопролитные бои с эсэсовскими 
частями...

Отец встретил Победу в Вене. Сохра-
нилось его письмо, где он написал, как 
проснулся ночью от оружейной пальбы. 
Первая мысль была: прорвались немцы в 
расположение полка. Выскочил на улицу и 
понял, что ПОБеДА! Это стреляли в воздух 
однополчане. Потом украшали боевые 
машины сиренью и мечтали о скором 
возвращении домой.

Когда-то 9 Мая у нас дома собирались ве-

тераны. Поднимали стопки с «офицерскими» 
ста граммами водки, вспоминали...

теперь в канун 9 Мая папины внуки 
кладут цветы на его могилу. Нет в живых и 
маминых братьев, и тети.

Нынешний праздник 9 Мая правнук 
моего отца встречал в Санкт-Петербурге, 
который один день в году хочется назвать 
Ленинградом. Накануне я спросила у него, 
помнит ли он, что прадед участвовал в 
обороне города на Неве? Он сказал, что, 
конечно, помнит. А 9 Мая Гриша позвонил: 
«В Питере чудесная погода, солнечно! На 
многочисленных открытых площадках 
выступают творческие коллективы, поют 
песни времен войны».

– Мы тоже пели! – с интонацией искрен-
ней сопричастности Великому празднику 
добавил внук. – Все поют. И на сценах, и 
на улицах!

А на обед у нас был венгерский гуляш. 
Идея сына – в память о деде, который 
не мог удержаться от слез, когда слышал 
слова из песни: «И на груди его светилась 
медаль за город Будапешт»…

МАРИНА ткАчеНкО,  
читательница «ММ»

На старости лет Мария Кирилловна  
оказалась в безвыходном положении

О сиротах войны  
замолвите слово

  благодарность
Союз людей  
неравнодушных
наш дом-интернат не забывают добрые, чуткие и 
неравнодушные люди. Они приходят к нам в будни и 
в праздники.

Хочется выразить особые слова благодарности депутату город-
ского Собрания В. Дремову, помощнику депутата А. Кабаченко, 
председателю совета директоров ООО «Компания ФАЭТОН»  
Я. Токареву, директору садового центра «Виктория» А Степанову, 
заместителю директора ООО «Азия К» К. Николенко, предпри-
нимателям И. Бибику и Д. Кашину, преподавателям и студентам 
социального факультета МаГУ, солистам Магнитогорского ка-
мерного хора Дома Музыки, волонтерам союза неравнодушных 
людей города Магнитогорска, воспитанникам МОУ «Детский 
дом № 3» для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, ребятишкам детского сада № 23 за благотворительную 
помощь и внимание, оказанные нашему коллективу в период 
подготовки и празднования Дня Победы.

Пусть ваша доброта и щедрость вернутся к вам сторицей! 
Желаем вам всяческих благ, здоровья и процветания на вашем 
жизненном пути!

Администрация и ветераны Магнитогорского дома-интерната
для престарелых и инвалидов

  утрата
Последний поезд  
фронтовика
ПрОВеДена доследственная проверка по факту смерти 
ветерана войны в вагоне электропоезда в канун Дня 
Победы.

Как сообщила пресс-служба Уральского следственного управ-
ления СКР на транспорте, 6 мая в тамбуре вагона электропоезда, 
следовавшего сообщением «Карталы-Магнитогорск» обнаружено 
тело 87-летнего ветерана Великой Отечественной войны Алек-
сандра Кутукова без признаков насильственной смерти.

По данному факту следственными органами Уральского 
следственного управления на транспорте СКР проведена до-
следственная проверка по установлению признаков преступле-
ний, предусмотренных ст. 105 УК РФ (убийство), ст. 109 УК 
РФ (причинение смерти по неосторожности), ч. 4 ст. 111 УК РФ 
(умышленное причинение тяжкого вреда здоровью, повлекшее 
по неосторожности смерть потерпевшего).

Следствием установлено, что в преддверии празднования Дня 
Победы 6 мая в Челябинской области состоялись торжественные 
мероприятия с участием ветеранов войны. С этой целью вете-
раны в сопровождении сотрудников полиции, родственников 
и медицинского персонала следовали в «ретро»электропоезде 
сообщением «Карталы – Магнитогорск».

Ветеран Александр Дмитриевич Кутуков вместе с сыном 
совершили посадку в электропоезд на станции Магнитогорск-
Грузовой, однако в тамбуре вагона ветеран почувствовал себя 
плохо и упал. Ему незамедлительно была оказана первая меди-
цинская помощь следовавшим в вагоне фельдшером, однако он 
умер до приезда бригады скорой медицинской помощи.

В ходе проведенной проверки опрошены проводник, медицин-
ский персонал и пассажиры поезда. В результате проведенного 
судебно-медицинского исследования установлено, что причиной 
смерти явилась ишемическая болезнь сердца.

9 Мая.
Санкт-Петербург
с раннегО утра в метро 
не протолкнуться – люди 
с охапками цветов едут 
на Дворцовую площадь в 
надежде хоть краем глаза 
увидеть парад. 

Потом вся многотысячная 
толпа разбрелась по центру: 
отдыхали, праздновали и по-
здравляли друг друга. А ближе к 
вечеру на Невском все привет-
ствовали ветеранов в их торже-
ственном шествии. «Спасибо за 
Победу! Ура!» – скандировала 
толпа, а ветераны в ответ улы-
бались сквозь слезы. И многие 
говорили: «Будем жить! Но дай 
бог, чтоб эти события не повто-
рились...»

ОЛьгА гАВРИЛОВА,  
Санкт-Петербург

> фОтО АВтОРА



«Потренировавшись» на 
соперниках ниже классом, 
сборная россии выиграла в 
стокгольме у двух фаворитов 
чемпионата мира и досрочно 
гарантировала себе первое 
место в предварительной 
группе S. в пятницу, когда 
блистал евгений Малкин, на-
бравший в матче сразу пять 
очков (три гола, две пере-
дачи), россияне «разбили» 
хозяев турнира шведов – 7:3, 
а в воскресенье «всухую» 
одолели чехов – 2:0. 

Вчерашняя встреча с ита-
льянцами, последняя на 
предварительном этапе, 

превратилась для нашей коман-
ды, одержавшей к тому времени 
шесть побед подряд, в формаль-
ность.

Евгений Малкин, безусловный 
лидер нынешней сборной Рос-
сии, возглавил рейтинг лучших 
хоккеистов чемпионата сразу по 
нескольким «номинациям». Маг-
нитогорский форвард «Питтсбур-
га» перед вчерашним игровым 
днем занимал первые 
места в списке самых 
результативных хоккеи-
стов (тринадцать очков), 
в споре снайперов (семь 
голов) и в рейтинге по-
лезных игроков (плюс 
11). Еще один магнито-
горец – защитник «Металлурга» 
Евгений Бирюков, из-за болезни 
пропустивший начало мирового 
форума, тоже достиг впечатляю-
щих статистических показателей. 
Проведя всего три матча (причем 
два из них с фаворитами – шве-
дами и чехами), он стал одним из 
самых полезных игроков обороны 
сборной России (плюс 5) да еще 
отметился результативной переда-
чей. Форвард «Торонто» Николай 
Кулемин, третий представитель 
Магнитки в команде Зинэтулы 
Билялетдинова, в шести встречах 
забросил одну шайбу, сделал одну 
голевую передачу (показатель по-
лезности – плюс 2).

В магнитогорском хоккейном 
клубе тем временем происходят 
знаковые события. В конце про-
шлой недели в город приехал из-
вестный по работе в заокеанской 
НХЛ канадский наставник – почти 
стопроцентный кандидат на пост 
главного тренера «Металлурга». 
Геннадий Величкин имя и фами-
лию гостя не озвучивает, но про-
двинутые болельщики, а вместе 
с ними центральные издания и 
интернет-ресурсы утверждают, 
что в Магнитке появился тезка 
американского музыканта, наи-
более известного участием в 
группе Rainbow.

Еще один многозначительный 
факт – расставание с «Металлур-
гом» трехкратного чемпиона мира 
и трехкратного обладателя Кубка 
Стэнли Сергея Федорова, автора 
последней шайбы Магнитки в 
недавнем розыгрыше Кубка 
Гагарина. 42-летний теперь уже 
бывший центрфорвард принял 
решение завершить игровую 
карьеру. Новым местом работы 
легендарного хоккеиста станет 
столичный хоккейный клуб ЦСКА, 
где Федоров займет должность 
генерального менеджера.

Состав «Металлурга» на сле-
дующий сезон укомплектован 
уже процентов на 90. Новичков 
среди хоккеистов, по сути, пока 
нет. Единственное исключение 
– канадский форвард Джастин 
Ходжман, ставший в минувшем 
сезоне лучшим бомбардиром 
финского клуба «Пеликанс» (Лах-
ти). Кроме этого нападающего, 
действующие контракты с «Ме-
таллургом» имеют: вратари Ари 
Ахонен, Георгий Гелашвили и 
Александр Печурский, защитники 
Евгений Бирюков, Олег Твердов-
ский, Георгий Мишарин, Сергей 
Бернацкий, Алексей Бондарев, 

Вилле Лаюнен, Ярослав 
Хабаров, нападающие 
Сергей Мозякин, Алексей 
Кайгородов, Юхаматти 
Аалтонен, Денис Плато-
нов, Энвер Лисин, Алек-
сей Михнов, Дмитрий 

Казионов, Михаил Якубов, Антон 
Бут. Также в составе команды к 
новому сезону будут готовиться 
молодые игроки – воспитанники 
магнитогорской хоккейной шко-
лы: защитник Виктор Антипин, на-
падающие Павел Здунов, Ярослав 
Косов, Богдан Потехин, Евгений 
Григоренко, Антон Шенфельд, 
Владимир Малиновский и Кирилл 
Лебедев.

Не исключено, впрочем, воз-
вращение в «Металлург»… Евге-
ния Малкина. Заокеанской Наци-
ональной хоккейной лиге грозит 
очередной локаут, если владельцы 
клубов не подпишут новый коллек-
тивный договор с профсоюзом 
игроков. И Малкин громогласно 
заявил, что при таком развитии 
событий он непременно вернется 
в родной клуб – ни в одной другой 
команде КХЛ выступать не будет. 
Пока, однако, все мысли лучшего 
воспитанника магнитогорской 
хоккейной школы, как и двух его 
земляков и ровесников – Евгения 
Бирюкова и Николая Кулемина, о 
чемпионате мира. В четверг там 
начинаются главные события – 
состоятся четвертьфинальные 
матчи  

ВЛАДИСЛАВ РЫБАЧЕНКО
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Разбили шведов как под Полтавой

взгляд

В разгар чемпионата мира  в «Металлурге» происходят 
знаковые события

Федоров уходит. 
Ждем Малкина?

Новый
тренер –
канадец

 трагедия
в один из майских дней в столице 
произошла трагедия, изрядно испугав-
шая обывателей и озадачившая спе-
циалистов: молнией убило 25-летнюю 
девушку прямо посреди жилого квар-
тала с высокими домами, антеннами 
и громоотводами. 

Там, где такого в принципе быть не могло. 
Но тем не менее случилось.

Молния, проигнорировав деревья, зда-
ния и громоотводы, ударила прямо в мобильник. 
Как потом установили медики скорой, мощный 
разряд вошел в тело через барабанную пере-
понку и вышел через бедро. Разрядом крепко 
тряхнуло молодого человека, державшего ее за 
руку, а у самой девушки остановилось сердце. 
Попытки прохожих, а потом и врачей реаними-
ровать несчастную не увенчались успехом.

В этой истории много непонятного. Прежде 
всего – почему молния убила человека на 
улице Москвы, в то время как обычно разряд 
находит высокие постройки? И как теперь быть 
нам, горожанам? Неужели искать укрытие при 
первых раскатах грома, как это делали наши 
далекие предки? Или, может быть, достаточно 
отключать во время грозы мобильник?

Молниями, как выяснилось, занимаются в 
Главной геофизической об серватории им. Во-
ейкова. Заведующий отделом физики облаков 
и атмосферного электричества доктор физико-
математических наук Владимир Морозов рас-
сказал в интервью газете «Труд», что молнии 
имеют вероятностный характер: иногда попа-
дают, иногда нет. По его словам, громоотводы 
не всегда берут на себя электрический заряд 
молнии, поэтому прохожим для безопасности 
надо соблюдать простые правила.

«Существуют основные меры предосторож-
ности, – говорит Морозов. – Во время грозы 
не надо стоять под высокими предметами, ре-
кламными щитами, ЛЭП, а также деревьями. Не 
стоит говорить по мобильному телефону, который 
провоцирует разряд. Если человек не один, надо 
держаться на расстоянии друг от друга – молния 
иногда проходит между двумя людьми».

Что же делать, если несчастье уже случи-
лось? При попадании молнии в человека 
пострадавшему немедленно следует оказать 
первую помощь. Как это правильно сделать, 
рассказал врач-кардиохирург кандидат меди-
цинских наук Алексей Федоров: «При ударе 
молнии в человека главным образом возникают 
два основных осложнения. Сильнейший элек-
трический заряд «перебивает» электрическую 
активность сердца, которое останавливается. И 
второе – остановка дыхания вследствие пора-
жения легких. Пострадавшему нужно, во-первых, 
обеспечить проходимость дыхательных путей. 
Посмотреть, нет ли рвотных масс, освободить 
в случае необходимости ротовую полость и 
следить, чтобы язык не западал в горло. После 
этого надо положить человека на твердую гори-
зонтальную поверхность и определить, есть ли 
дыхание и пульс. Если нет ни того ни другого, 
надо сразу начинать реанимацию – непрямой 
массаж сердца и искусственное дыхание. Одно-
временно надо попросить прохожих, чтобы сроч-
но вызвали скорую помощь. В любом случае 
после успешных реанимационных процедур в 
дальнейшем потребуется медицинская помощь, 
например применение дефибриллятора».

По статистике только в одном из пяти случа-
ев попадания молнии в человека наступает 
летальный исход. В остальных пострадавшие 
– при условии оказания им грамотной помощи 
– благополучно возвращаются к жизни  

Молния бьет по звонку

 здравоохранение

СПИД-центр 
Южного Урала
в реГионе создано новое учреж-
дение здравоохранения – Центр 
по профилактике и борьбе со 
сПидом и инфекционными забо-
леваниями. 

Он был выделен из струк -
т у р ы  о б л а с т н о г о  к о ж н о -
венерологического диспансера 
№ 3. Возглавит СПИД-центр 
майор медицинской службы, 
кандидат наук, заместитель 
начальника ИК-11 по лечебно-
профилактической работе Мар-
гарита Радзиховская. Она окон-
чила Челябинскую медакаде-
мию. Заведовала инфекцион-
ным отделением горбольницы 
№ 14. В 2001 году поступила 
на службу в Федеральную служ-
бу исполнения наказаний.

 взыскания

Страсть 
к футболу 
пересилила 
жадность
БлаГодаря предстоящему в июне 
чемпионату европы по футболу, су-
дебные приставы-исполнители трак-
торозаводского района Челябинска 
сумели взыскать безнадежную за-
долженность со злостного челябин-
ского неплательщика, являющегося 
страстным болельщиком россий-
ской сборной.

Как рассказала ру-
ководитель пресс-
службы Управле-
ния федеральной 
службы судебных 
п р и с т а в о в  п о 
Челябинской об-
ласти Ольга Ше-
банова, первое 
исполнительное 
производство в 
отношении болель-
щика было возбуждено 
еще  августе прошлого года. 
В соответствии с решением суда гражда-
нин Ж. должен был оплатить денежную за-
долженность в пользу страховой компании 
в сумме более 36 тысяч рублей.

Должник был уведомлен о возбуж-
дении исполнительного производства, 
но пропустил установленный срок для 
добровольного погашения долга. Тогда 
приставы вынесли постановление о 
запрете регистрационных действий с 
принадлежащими должнику нежилым по-
мещением магазина и японской иномар-
кой представительского класса, а также 
ограничили челябинца в праве выезда 
за пределы России. Чтобы оттянуть срок 
расплаты, должник стал делать небольшие 
ежемесячные отчисления в счет погаше-
ния долга из своей зарплаты.

Выплата долгов могла растянуться на 
несколько лет, если бы не чемпионат 
Европы, куда челябинец собирался вы-
лететь 5 июня. Страсть к футболу пере-
силила жадность, челябинец полностью 
оплатил всю имеющуюся задолженность 
и исполнительские сборы – всего более 
45 тысяч рублей. Все ограничения в от-
ношении должника были сняты в этот же 
день, сообщает собкор «ММ» в Челябинске 
Галина Иванова.


